
ОТЛИЧНО ТРУДИТ
СЯ БРИГАДА КАМЕН
ЩИКОВ ТРЕСТА
«ТОМСКЖИЛСТ Р О И », 
РУКОВОДИМАЯ ЗА
СЛУЖЕННЫМ СТРОИ
ТЕЛЕМ РСФСР ГЕН
РИХОМ ГОТЛИБО-
ВИЧЕМ Е АЛЬГЕРОМ. 
НА КЛАДКЕ ДЕВЯТИ
ЭТАЖНЫХ ЖИЛЫХ 
ДОМОВ КОЛЛЕКТИВ К 
XXIV СЪЕЗДУ КПСС 
ВЗЯЛ ОБЯЗАТЕЛЬСТ
ВО ПОСТРОИТЬ 18 
ЭТАЖЕЙ. ВЧЕРА ЭТО 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ВЫ
ПОЛНЕНО.

НА СНИМКЕ (СЛЕ
ВА НАПРАВО): Н. БА
РАКОВ, Г. ФРЕШЕР, 
И. ДЕЛЬ. А. ВДОВИН, 
В. ДАВЫДОВ, К, КИЛЬ, 
Г. ТЕРЕХОВ, А. АИ- 
РИНГ.

Фото В. Ефименко.

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМ ИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА Д Е П У ТА ТО В  ТРУДЯЩ НХСЛ
Газета основана 1 нюня 1917 года ПЯТНИЦА, 26 М АРТА 1971 ГОДА №  70  (14453)

А К Т И В Н А Я  ФОРМА  
П О Л И Т И Ч Е С К О Й  
И Н Ф О Р М А Ц И И

Партийные организации нашей области продолжают совер
шенствовать систему политического информирования трудя
щихся. Получила широкое распространение эффективная 
форма массово-политической работы —  вечера вопросов и 
ответов. В них принимают участие партийные, советские ра
ботники, хозяйственные руководители, специалисты промыш
ленности и сельского хозяйства, ученые. Встречаясь с рабочи
ми коллективами в клубах, красных уголках, непосредственно 
в цехах и на фермах, они информируют тружеников города 
и села о наиболее в'ажных событиях политической, экономи
ческой и культурной жизни страны, дают квалифицированные 
разъяснения по проблемам местной жизни, выслушивают за
мечания и предложения трудящихся.

В дни подготовки к XXIV съезду КПСС вечера вопросов и 
ответов прошли на всех крупных предприятиях Томска, во 
всех районах области. Руководители областных, городских 
и районных организаций, предприятий и учреждений расска
зали трудящимся об итогах восьмой пятилетки, о перспек
тивах, которые определены проектом Директив XXIV съезда 
КПСС, ориентировали тружеников промышленности и сель
ского хозяйства на решение главных задач хозяйственного и 
культурного строительства.

Более трех часов продолжался вечер вопросов и ответов 
в красном уголке электролампового завода. Накануне члены 
партийного бюро известили о нем рабочих и специалистов, за
ранее собрали интересующие их вопросы. Много вопросов 
было задано и на вечере.

—  Встреча с руководителями городских организаций, с ра
ботниками торговли, транспорта, коммунального хозяйства 
вызвала большой интерес в цехах нашего предприятия. Мы 
получили ответы на самые различные вопросы, узнали о проб
лемах развития городского хозяйства, поняли, что разреше
ние многих трудностей зависит и от нас самих. Такие встречи 
надо проводить постоянно, —  заявили рабочие 22-го цеха 
электролампового завода.

Интересно прошли подобные вечера в клубе строящегося 
города нефтяников Стрежевого, на Чичка-Юльском лесо
пункте Комсомольского леспромхоза. В результате такого 
общения руководящие работники глубже узнают жизнь, на
строения людей, оперативнее принимают меры для устране
ния недостатков. Так, например, чичка-юльские лесозаготови
тели высказали присутствующим на встрече руководителям 
комбината «Томлес» и обллесурса обиду, что в их неболь
шом поселке плохо работает служба быта, плохо организо
ван отдых. Вскоре после этого на лесопункт направили техни
ка по ремонту радиотелевизионной аппаратуры, там побыва
ла концертная бригада облсовпрофа.

Важную роль в улучшении системы политического инфор
мирования трудящихся играют агитационно-пропагандистские 
группы областного комитета партии, в которые входят ответ
ственные работники обкома КПСС и облисполкома, руково
дители областных учреждений и ведомств, ученые. В этом 
году такие группы дважды побывали во всех районах, прове
ли большую работу по пропаганде итогов восьмой пятилет
ки и проекта Директив XXIV съезда КПСС. В леспромхозах, 
в геологических и строительных организациях, в колхозах и 
совхозах участниками агитгрупп проведено 57 вечеров воп
росов и ответов, прочитано 735 лекций и докладов на акту
альные темы современности.

Не по шаблону, а продуманно, действительно творчески 
организованная система информации способствует созданию 
в коллективах хорошей рабочей обстановки, делового взаи
мопонимания, повышает общественную активность наших 
тружеников. Большое внимание проведению в рабочих кол
лективах вечерзв-вггреч с руководящими работниками уделя
ют Кировский и Ленинский райкомы КПСС г. Томска, Колпа- 
шевскнй горком, Первомайский, Парабельский, Кожевников- 
ский районные комитеты партии.

Вместе с тем на некоторых заводах и в учреждениях Том
ска, в Верхнекетском, Каргасокском, Молчановском и некото
рых других районах состояние политической работы среди 
трудящихся все еще не соответствует современным требова
ниям. Политинформации проходят от случая к случаю, трудя
щиеся не всегда получают квалифицированные ответы на от
дельные вопросы дня. Вечера вопросов и ответов не везде 
стали заботой парторганизаций. Не все партийные комитеты 
увидели в них то средство, с помощью которого можно зна
чительно оживить политическую деятельность, повысить уро
вень воспитательной работы в коллективах.

Наша страна в преддверии знаменательного события. Че
рез несколько дней откроется XXIV съезд КПСС, на котором 
будут приняты Директивы развития народного хозяйства 
страны в девятой пятилетке. Пропаганда решений съезда, мо
билизация тружеников города и села на претворение в 
жизнь грандиозных планов коммунистического строительства 
потребуют большой энергии, усиления всей идеологической 
деятельности партийных организаций. К идейному воспита
нию масс важно шире привлекать хозяйственных руководи
телей и специалистов, учить их ярко и убедительно показы
вать успехи нашей экономической политики, неуклонный рост 
благосостояния, преимущества советского образа жизни, во
время вскрывать недостатки и находить пути их устранения, 
давать отпор проискам буржуазной идеологии. Как показы
вает опыт, одной из активных форм политического общения 
руководителей с трудовыми коллективами стали вечера воп
росов и ответов. В наступившей пятилетке вместе с лекциями, 
беседами агитаторов и политинформаторов вечера-встречи 
должны прочно войти в практику политико-воспитательной
работы каждой партийной организации. экспедиций досрочно сира-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Цена 2 вон.

Предсъездовские обязательства выполнены!
18 СМЕН В СЧЕТ АПРЕЛЯ

С первых дней 1971 года 
коллектив завода «Эмаль- 
провод» работает в хорошем 
ритме. Предприятие перевы
полняет планы по многим 
показателям. Двухмесячное 
задание по реализации то
варной продукции выполне
но на 102,5 процента.

Коллектив 25 марта за
вершил квартальный план. 
Объем сверхплановой реа
лизации продукции составит 
370 тысяч рублей. Народное 

получит от пред-хозяйство

приятия иа 80 тонн эмаль- 
провода больше запланиро
ванного. Весь этот прирост 
достигнут в основном за 
счет увеличения производи
тельности труда.

Оставшиеся до конца 
марта дни коллектив завода 
будет работать в счет второ
го квартала. В первом квар
тале «Эмальпровод» на 27 
процентов выполнит годовое 
задание по реализации, как 
и предусмотрено обязатель
ствами.

Ю. ХАТНИКОВ.

ДРУЖНО Н ПРОИЗВОДИТЕЛЬНО
. Прошел коммунистиче

ский субботник в Кривоше- 
инском районе. В нем приня
ли учас#ие коллективы про
мышленных предприятий, 
организаций, совхозов и уч
реждений. Отлично порабо- 

коллектив Красноярско-тал
го спдавучастка Усть-Чу- 
лымской сплавной конторы. 
За субботник 183 человека 
выпустили товарной про

дукции на 4.034 рубля, заго
товили и подвезли к детско
му саду 40 кубометров 
дров. Доставлено сырья к 
шпалозаводу 203 кубометра. 
Особенно отличилась брига
да И. П. Богдановича, кото
рая в этот день напилила 
225 штук шпал при сменной 
норме 200.

Г, ЕРЕМИН.В Ы С О К И Е  С К О Р О С Т И
Март стал по-настоящему 

ударным месяцем для иеф- 
теразведчиков области. Кол
лективы Каргасокской, За
падной и Александровской

вились с месячным задани
ем. Наиболее устойчиво ра
ботает Каргасокская экспе
диция, которая 28 марта за
вершает квартальный план.

С. СЕМЕНОВ.

Слово —  закон
Земледельцы Асиновского  

района встречают день откры
тия X X IV  съезда КПСС трудо
выми подарками. Совхозы  
района выполнили обязатель
ство по вывозке органических 
удобрений. С начала года на 
поля доставлено 30 тысяч 
тонн перегноя и торфа. Наи
больш ее количество —  12 ты
сяч тонн вывезено совхозом  
«Комсомолец».

Выполнено обязательство  
по зимнему ремонту зерно
вых комбайнов. Ко дню от
крытия съезда механизаторы  
обвивали отремонтировать 90 
комбайнов. Поставлено на 
линейку готовности 107. Пол
ностью закончили ремонт ком
байнов в совхозах имени Л е
нина, «Коммунист», «Нови- 
ковский». В этих ж е  хозяйст
вах закончена подготовка по
севного и почвообрабатываю 
щего инвентаря.

Б. ЯКОВЛЕВ.

И  к  ве сн е , и  к  о сен и
Механизаторы совхоза 

«Рыбаловский» Томского 
района обещали йо дню от
крытия XXIV съезда пар
тии отремонтировать весь 
посевной и почвообрабаты
вающий инвентарь. Слово 
свое они сдержали. Машины 
и инвентарь, которые будут 
использоваться на весенних 
полевых работах, в середи
не марта уже были на ли
нейке готовности.

В Нелюбинском отделении 
большинство плугов, культи
ваторов, лущильников, сце
пок и сеялок механизаторы 
отремонтировали еще осе
нью, сразу после заверше
ния уборки. Затем часть 
комбайнеров была направ
лена на ремонт комбайнов в 
центральную, мастерскую, а 
по окончании этой работы 
эти же люди переключились 
на подготовку сеноубороч
ной техники. Ремонт ведут

опытные 
А. Липовой, 
А. Казанцев, 
А. Логунов

механизаторы 
М. Плотников, 

А. Стуков, 
и другие. Все 

работы осуществляются под 
руководством механика от
деления П. Лещинского.

Намного раньше срока 
выполнили предсъездовское 
обязательство по ремонту и 
механизаторы Верхне-Сече
новского отделения. У них 
также вся посевная и почво
обрабатывающая техника 
подготовлена к весне. Ре
монтом здесь умело руково
дит механик Г. Юрестов. 
Отличились на подготовке 
техники П. Девяшин, Я. Тре
щи лов, С. Волков и другие.

В совхозе «Рыбаловский» 
техника подготовлена не 
только к весне, но и к осе
ни. Все зерновые комбайны 
хозяйства на линейке готов
ности.

В. РЫБАЛОВ.

Е С Т Ь
Вчера президиум обл

совпрофа подвел итоги мо
лодежного смотра-конкурса 
по рационализации и изобре
тательству, посвященного 
XXIV съезду КПСС. Наш 
корреспондент беседовал с 
заместителем председателя 
областного совета НТО 
II. М. Толбановым.

—- Петр Михайлович, ко
ротко о конкурсе.-

— Первого августа 1970 
года обком ВЛКСМ, област
ные советы НТО и ВОИР да
ли старт длительному мара
фону молодых рационализа-

Ч Е М  С К А З А Т Ь
торов и изобретателей. Пер
вого марта он финишировал. 
В молодежном смотре-кон
курсе приняло участие 16 
промышленных предприятий 
и два научно-исследователь
ских института. Представи
ли свои работы 382 чело
века.

—  И как же распредели
лись места?

— Самые интересные ра
боты представили предприя
тия первой категории. Пер
вую премию получил кол
лектив «Снбэлектромотора», 
вторую —- ГПЗ-5 и третью 
— завод резиновой обуви.

—  А  кто стал победите
лем в личном зачете?

— Четыре первых пре
мии получили представите
ли: «Снбэлектромотора» — 
В. П. Субботин (от его изо
бретений получен экономи
ческий эффект в 15,8 тыся
чи рублей), завода резиновой 
обуви — В. А. Ожегов (эко
номический эффект 6,2 ты
сячи рублей), завода изме
рительной аппаратуры — 
А. И. Коновалов и аспирант 
электрофизического факуль
тета политехнического ин
ститута А. Ф. Голотов.

Н а в ст р еч у  
вы б о ра м  в Совет ы

В ОБЛАСТНУЮ 
ИЗБИРАТЕЛЬНУЮ

В области началось вы
движение кандидатов в со
став областной избиратель
ной комиссии по выборам в 
Томский областной Совет 
депутатов трудящихся.

Профсоюзная организа
ция Томского ордена Ок
тябрьской Революции мано
метрового завода в состав 
комиссии выдвинула слеса
ря цеха № 7 Г. И. Гребнева. 
Коллектив Кривошеинской 
районной организации обще
ства «Знание» кандидатом в 
состав областной избира
тельной комиссии едино
душно назвал 3. В. Алек
сандрову, врача районной 
больницы.

Собрание жителей дерев
ни Куяново от колхозников 
колхоза «Рассвет» Перво
майского района назвало 
кандидатом в состав комис
сии главного агронома этого 
хозяйства В. Е. Соломину.

От коллектива студентов, 
преподавателей, научных 
сотрудников, рабочих и слу
жащих Томского универси
тета в состав комиссии вы
двинут заведующий кафед
рой гражданского права и 
процесса, доктор юридиче
ских наук профессор В. Н. 
Щеглов.

Комсомолец В. П. Лоску
тов — один из лучших плот
ников. Он выдвинут в со
став комиссии от рабочих и 
инженерно-технических ра
ботников и служащих СУ-11 
треста «Томскжнлстрой».

Коллектив треста «Томск- 
газстрой» в прошлую пяти
летку добился немалых ус
пехов. Пятилетний план был 
завершен иа три месяца 
раньше срока, выполнено за
дание по снижению себестои
мости, росту производитель
ности труда. Причем сред
негодовой рост производи
тельности труда, как и пре
дусматривалось Директива
ми XXIII съезда КПСС, по 
строительству составлял 8 
процентов. Это большая 
победа всего коллектива, ре
зультат упорного труда ра
бочих и инженерно-техниче
ских работников. Но сделан
ного вчера сегодня уже ма
ло.

В проекте Директив XXIV 
съезда КПСС по пятилетие- 
му плану развития народно
го хозяйства страны гово
рится, что производитель
ность труда в строительстве 
должна возрасти за пятиле
тие на 36—40 процентов.

Увеличение производи
тельности труда зависит от 
решения комплекса вопро
сов. Здесь и бесперебойное 
снабжение материалами, и 
механизация трудоемких
процессов, и повышение 
квалификации рабочих. Мне 
же хочется остановиться на 
том, как помогает росту 
производительности труда 

хорошо организованное со
циалистическое соревнова-. 
ние.

В тресте нет людей, кото
рые не участвовали бы в 
соревновании. Подавляющее 
большинство бригад имеет

конкретные обязательства. 
22 из них трудятся в счет 
1972 года. А бригады, воз
главляемые Н. М. Балан
дой, П. И. Горловым, И. С. 
Кузьминым, А. Ф. Корпу- 
IIIQHKOBblM, Н. К. Дружини
ным, работают в счет 1973 
года.

При творческом подходе 
можно найти много интерес
ных форм соревнования. В

прошлом году, например, в 
тресте впервые было орга
низовано соревнование по 
профессиям. Это своего ро
да смотры-конкурсы на 
лучшего каменщика, штука
тура, плотника и т. п. Один 
из наших лучших каменщи
ков В. И. Быковских на 
смотре-конкурсе предприя
тий «Главтюменьнефтегаз- 
строя» в Тюмени занял вто
рое место, а лучший штука
тур треста В. Е. Тимощен
ко на том же конкурсе за
нял третье место. Это гово
рит о том, что наши рабочие 
имеют высокую квалифика
цию и в своем мастерстве не 
уступают самым опытным 
специалистам главка.

Подобные соревнования 
и в главке, и у нас, в тре
сте, не только выявляют по
бедителей. Они являются

своего рода школой передо
вого опыта, где одни люди 
показывают свое мастерст
во, а другие его изучают, 
перенимают передовые при
емы. Второе преимущество 
этого вида школы передово
го опыта — в наглядности 
уроков. Здесь человек изуча
ет прогрессивные приемы 
труда не абстрактно, он 
своими глазами видит, как

работает его товарищ, поче
му и за счет.чего добивает
ся высоких результатов.

Смотры-конкурсы по. про
фессиям, как я уже гово
рил, впервые были проведе
ны в прошлом году. В ны
нешнем году мы намечаем 
расширить этот вид сорев
нования. привлечь к нему 
новых людей.

Широко применяется в 
тресте и соревнование меж
ду бригадами. У нас немало 
хороших бригад, которыми 
руководят опытные, знаю
щие свое дело люди. Фами
лии некоторых бригадиров 
я уже называл, но, может 
быть, об отдельных брига
дах стоит поговорить немно
го подробнее.

Почти все работы на 
центральном товарном пар
ке вела бригада Н. К. Дру

жинина из строительного 
управления № 32. И все,, 
что поручалось ей, было 
сделано досрочно и с хоро
шим качеством.

Отлично зарекомендовала 
себя комплексная бригада 
П. И. Горлова из строитель
ного управления № 31. Она 
возникла в 1967 году и Бе
ла промышленное строитель
ство на промысле, а затем.

перейдя в город, возводила 
жилье, объекты соцкульт
быта. В прошлом году 
бригада построила первый 
в Стрежевом крупноблоч- 
ный жилой дом.

Сейчас в поселке ведется 
только кирпичное и крупно
панельное строительство, 
но еще в прошлом году 
здесь возводились и дере
вянные дома. Между тем 
бригада Н. 1у1- Баланды из 
СУ-31 уже несколько лет 
занимается только капи
тальным строительством. 
Вез преувеличения можно 
сказать, что здания, пост
роенные этой бригадой, яв
ляются лучшими в поселке.

Все эти бригады сорев
нуются между собой и уже 
давно трудятся в счет 1973  
года. За счет чего они доби
ваются высоких результа

тов? В первую очередь хо
чется отметить труд брига
диров, которые являются 
душой коллективов, органи
заторами многих добрых 
начинаний. Большую жиз
ненную и производственную 
школу прошел, например, 
Н. М. Баланда. Он побывал 
на многих стройках страны, 
многому . научился. Свой 
опыт с большой щедростью

он передает товарищам по 
работе.

В бригаде Н. М. Балан
ды не ограничивают инициа
тиву и в то же время делают 
все, чтобы повысить личную 
ответственность каждого ра
ботника за результаты тру
да. Бригада и по составу по
добралась как нельзя лучше. 
Из 13 человек здесь четыре 
комсомольца и два коммуни
ста. Эти люди и служат яд
ром, вокруг которого спла
чивается коллектив. Новень
кого сюда принимают толь
ко на бригадном собрании.

Сплоченность, общие ин
тересы, понимание высоких 
задач, стоящих перед кол
лективом треста, сделали 
бригаду одной из лучших. 
Она выступила инициатором 
соревнования в честь XXIV 
съезда КПСС. Ко дню от

крытия съезда коллектив 
обязался закончить кладку 
клуба на 400 мест.

Мы строго придерживаем
ся основного принципа со- | 
ревнования — гласности. 
Ни успех отдельного чело
века, ии достижение брига
ды или участка не остаются 
незамеченными. Это воспи
тывает у людей чувство гор
дости за свой труд, за дела

своего коллектива.
Регулярно подводятся 

’итоги соревнования. Победи
телям вручаются переходя
щее красное знамя и пере
ходящие вымпелы. Лучшие 
люди фотографируются для 
галереи почета, награжда
ются почетными грамотами.

Профсоюзная организация 
вместе с администрацией и 
партийным бюро разработа
ла систему материального 
поощрения победителей. От
личившиеся рабочие на
граждаются .ценными подар
ками, премиями, лучшим 
предоставляется право при
обретения вне очереди, лег
ковых автомобилей.

Сочетание моральных и 
материальных стимулов да
ет хорошие результаты. На
пример, комсомольско-моло
дежное управление в январе

вместо 328 тысяч рублей 
освоило 501 тысячу. Квар
тальный план выполнен в 
первой декаде марта. Непло
хо потрудились коллективы 
других управлений. С опере
жением графика идет строи
тельство в марте.

Недавно к нам пришла 
радостная весть. По итогам 
соревнования среди бригад 
« Главтюменьнефтегазстроя » 

во втором полугодии 1970 
года бригада В. Д. Громова 
из строительного управле
ния № 31 заняла первое 
место. Вторые места в этом 
же соревновании заняли 
бригады А. Ф. Корпушенко- 
ва н В. Е. Тимощенко.

Все советские люди с ог
ромным вниманием вчиты
ваются в проект Директив 
По пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства 
страны на 1971— 1975 годы. 
Многие строки проекта Ди
ректив обращены к нам, 
строителям томского севера: 
ведь коллектив нашего тре
ста принимает непосредст
венное участие в создании 
мощностей для добычи в 
1975 году 120— 125 милли
онов тонн сибирской нефти. 
Грандиозные планы преоб
разования страны воодушев
ляют наших людей. Коллек
тивы бригад, участков, 
строительных управлений 
начинают разрабатывать 
мероприятия по их осуще
ствлению.

Ю. ДАНЧЕВ, 
председатель построй- 
кома треста «Томекгаз- 

строй».
п. Стрежевой.

От коммунистической ор
ганизации подшипникового 
завода в состав комиссии 
выдвинут главный технолог 
завода А. П. Путинцев.

Труженики совхоза «Фи- 
лимоновский» Асиновского 
района на общем собрании 
решили послать своим кан
дидатом в состав избира
тельной комиссии управляю
щего Ильинским отделением 
совхоза Г. А. Морщинина, а 
колхозники колхоза «Заве
ты Ленина» Кожевников- 
ского района — оцнч из 
лучших доярок Г. И. Афа
насьеву.

Рабочие, инженерно-тех
нические работники и слу
жащие Тимирязевского лес
промхоза выдвинули в со
став комиссии токаря ре
монтной мастерской М. Я. 
Палтусова. Комсомольцы 
Томского завода режущих 
инструментов решили своим 
представителем в комиссию 
выдвинуть комсомолку Т. С. 
Димитрук.

От Томской областной ор
ганизации ВЛКСМ в комис
сию выдвинута Т. Ф. Леме
шева.

От Томского областного 
совета профессиональных 
союзов в состав областной 
избирательной комиссии вы
двинут председатель Том
ского областного совета

| поофессиональных союзов 
В. П. Цареградский.

Заведующий отделом ор
ганизационно-партийной ра
боты обкома КПСС Е. А. 
Вологдин выдвинут в состав 
комиссии . от Томской обла
стной коммунистической ор
ганизации.
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Г р «Н А ОСНОВЕ НЕ
УКЛОННОГО РОСТА 
О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О  
ПРОИЗВОДСТВА, БЫ
СТРОГО РАЗВИТИЯ  
СЕЛЬСКО Х О З Я Й С Т 
ВЕННОГО ПРОИЗВОД
СТВА, РАСШИРЕНИЯ 
ВЫПУСКА ТОВАРОВ 
НАРОДНОГО ПОТРЕБ
ЛЕНИЯ И РАЗВИТИЯ 
СФЕРЫ ОБСЛУЖИВА
НИЯ ОБЕСПЕЧИТЬ НО
ВЫЙ, СУЩЕСТВЕН
НЫЙ ПОДЪЕМ ЖИЗ
НЕННОГО УРОВНЯ НА
РОДА. ПОВЫСИТЬ ЗА  
ПЯТИЛЕТИЕ РЕАЛЬ
НЫЕ ДОХОДЫ В РАС
ЧЕТЕ НА ДУШ У НАСЕ
ЛЕНИЯ ПРИМЕРНО 
Н А 30  ПРОЦЕНТОВ*».

(Из проекта Директив 
XXIV съезда КПСС).

БОЛЬШЕ ТОВАРОВ ХОРОШИХ И РАЗНЫХ
Наш корреспондент, заведующий нештатным отделом 

торговли В. М. Ноздрин, встретился с начальником обла- 
стнОТо управления торговли С. С. Терентьевым и попро
сил его рассказать об изменениях, которые произошли в
организации торговли 
спективах ее развития.

в восьмой пятилетке и о пер-

— Степан Сергеевич, как 
справились торговые пред
приятия области с товаро
оборотом, предусмотренным 
пятилетиям планом?

— Работники торговли и 
общественного питания пя
тилетний план товарооборота 
выполнили 8 декабря 1970 
года. Продажа товаров насе
лению в 1970 году по срав
нению с 1965 годом увели
чилась на 184,5 миллиона 
рублей. По Директивам 
XXIII съезда КПСС, товаро
оборот в истекшей пятилетке 
в стране должен был возра
сти на 43,5 процента. В на
шей области этот рост соста
вил 50,3 процента. Возросла 
продажа населению мясо
продуктов на 27,4 процента, 
рыбы — на 75,8, масла —

на 30,4 процента, холодиль
ников — в 3 раза, стираль
ных машин — в 2,3 раза, 
телевизоров — в 1,7 раза. 
Пятилетний план товарообо
рота по общественному пи
танию выполнен 15 октября 
1970 года, по собственной 
продукции — 22 октября.
Товарооборот предприятий 
общественного питания уве
личился на 60 процентов 
вместо 45, предусмотренных 
заданием.

— Как за это время изме
нились торговая сеть и ее 
материально-техническая ба
за?

— В строй введено 420 ма
газинов на 1.576 рабочих 
мест, 109 предприятий об
щественного питания на

5.180 посадочных мест, 44 
овощехранилища на 32,3 ты
сячи тонн, общетоварных 
складов 19,3 тысячи квад
ратных метров и холодиль
ников на 7,3 тысячи тонн. В 
развитие материально-техни
ческой базы торговли и об
щественного питания вложе
но около 22 миллионов руб
лей, или почти в 2 раза 
больше, чем в предыдущей 
пятилетке. Большинство 
предприятий торговли и об
щественного питания осна
щено современным торгово
технологическим и холо
дильным оборудованием. На 
строительстве нефтепровода 
Александровское — Анже
ро-Судженск открыто 30 сто
ловых, 40 магазинов.

— Как в торговле и обще
ственном питании внедряют
ся прогрессивные формы об
служивания населения?

— За последнее время 
обслуживание покупателей 
значительно улучшилось. 
Сейчас в области работают

2.064 магазина на 5.100 ра
бочих мест и 932 предприя
тия общественного питания 
на 28.644 посадочных ме
ста. 211 магазинов, или 10 
процентов, работают по ме
тоду самообслуживания и 
705 применяют другие про
грессивные формы торговли. 
Такое положение с внедре
нием прогрессивных форм в 
торговле нас не удовлетво
ряет. Одна из важных задач 
предстоящей пятилетии — 
переход на самообслужива
ние более широким фрон
том. Предприятия обще
ственного питания в основ
ном уже работают по методу 
самообслуживания.

— Каковы перспективы 
развития торговли в новой 
пятилетке?

— Розничный товарообо
рот торговли увеличится не 
менее чем на 40 процентов, 
оборот предприятий общест
венного питания и выпуск 
продукции собственного про
изводства повысится на 50

процентов. Возрастет прода
жа населению многих продо
вольственных и промышлен
ных товаров. Широкое рас
пространение получат вы
пуск фасовочных товаров, 
механизация трудоемких 
процессов. Значительно рас
ширятся материально-техни
ческая база торговли и об
щественного питания, осна
щение ее современным обо
рудованием.

В Томске будут построены 
центральный универмаг на 
300 рабочих мест, крытый 
рынок на 435 торговых мест, 
четыре ресторана на 1.200 
мест, три крупные столовые, 
ряд современных магазинов 
с универсальным ассорти
ментом товаров. Войдут в 
строй плодоовощная база на 
10 тысяч тонн и свинарник- 
откормочник на 4.000 голов 
горплодоовощторга, склады 
«Росбакалеи» на 20 тысяч 
тонн. В 1971 году будет за
вершено возведение первой 
очереди объединенной баеы

« Росторгодежды » площадью 
18.900 квадратных метров, 
будет начато строительство 
второй очереди этой базы, 
площадью 10 тысяч квадрат
ных метров. После это
го в Томске будут органи
зованы три новые базы: 
«Росхозторга», «Роскуль- 
торга», «Росгалантереи», 
что даст возможность улуч
шить досрочный завоз това
ров в северные районы, а 
также снабжение населения 
Томска. Будут построены 
новые здания техникума об
щественного питания на 600 
учащихся и профессиональ
ного торгово-кулинарного 
училища на 700 человек. В 
Асине будет построен кры
тый рынок на 98 торговых 
мест, в Колпашеве — Дом 
торговли на 53 рабочих ме
ста и холодильник на 100 
тонн, в Стрежевом — холо
дильник на 450 тонн, торго
вый центр, хлебозавод и дру
гие объекты. Большое вни
мание будет уделено разви
тию материально-техниче
ской базы торговли на неф
техимическом комплексе, 
строительство которого пре
дусматривается проектом 
Директив XXIV съезда 
КПСС.

Б Д А Г О С О С Т О Я i f f
источник РУБЕЖИ СОВХОЗНОЙ РАСТЕМ ВМЕСТЕ

НАРОДНОГО БОГАТСТВА ПЯТИЛЕТКИ 1 С ЗАВОДОМ 1
С ДУМОЙ 

О ПОКУПАТЕЛЕ
I T  РИ Ш ЕЛ  я в десятый, заго- 

товительный цех в самом  
начале пятилетки. Было это в 
1965 году. Стал работать на 
слесарном участке. До этого я 
на другом предприятии рабо
тал, но не по душе было. А  
здесь прижился сразу: и рабо
та нравится, и люди кругом  
хорошие, и заработки непло
хие. О сенью  прошлого года 
избрали меня председателем  
цехкома. Д ело это, конечно, 
хлопотное. Я работаю  с вы ра
ботки, а все проф сою зные де
ла приходится решать во вре
м я смены. Но что ни говори, 
а доверие товарищей —  это 
великое дело. Теперь не толь
ко за себя отвечаю. И вообщ е  
главное для человека —  это 
быть среди людей, чувство
вать себя своим в коллекти
ве. Вот жена у меня. Надеж-; 
Цой ее зовут, работает на За-! 
воде резиновой обуви. Ездить 
от дома ей далеко. Я иногда 
начну поддразнивать ее. Ну 
что ты, мол, нашла хорошего 
в своем заводе, тоже мне  
профессию выбрала —  галош- 
ница. Приходи к нам, в бе 
лом халатике ходить будешь. 
А она только усмехается. И

вообщ е, если говорить серь
езно, я уваж аю  и завод ее, и 
работу. Д ело  это, конечно, не 
мужское, а чисто женское, я 
больш е к металлу привык, но 
уваж аю  ее приверженность к 
работе, верность бригаде, в 
которой она трудится.

Так вот, за эти пять лет 
большие изменения произо
шли на нашем заводе. Взять  
хотя бы  наш цех. Когда я при
шел, в нем работало 150 че 
ловек, сейчас -г- 190. Но дело 
не в количестве. За  пять лег 
в несколько раз увеличился 
объем  выпускаемой продук
ции. И все это, в основном, 
за счет повышения произво
дительности труда. Работать 
легче стало. (Такую бы опе
рацию ни взял, во всем нов
шества. Есть в нашем цехе за- 
чистной участок. Раньше там 
сйЦели женщ ины и наждаком, 
вручную  зачищали детали. А 
сейчас... Каких там только нет 
приспособлений! Нажимай  
кнопку —  вращается наждак, 
а ты легким движением обра
батывай деталь. Быстро, удоб
но.

Изменилось за это врем я и
отношение рабочих к своему

СПОКОЙНЫ ЗА ЗАВТРАШНИЙ ДЕНЬ
труду. Я один пример приве
ду. Чуть позже меня пришел 
учеником слесаря на наш уча
сток Александр Мухортов. 
Сейчас он слесарь четвертого 
разряда, специалист высокой  
квалификации. Из-под его рук 
лю бая деталь, лю бая вещ ь 
выходят, как игрушки. Их и за- 
чищать-то не надо. Что ж, ска
жете, за пять лет можно и на
учиться... Но он не только на
учился, он заслужил высшее  
доверие, которое м ож ет быть 
оказано рабочему человеку: 
на продукции ставит личное 
клеймо. И. за последние три 
года ему не возвратили ни 
одного изделия. А таких, как 
А. Мухортов, в нашем цехе 
много.

Когда я пришел в цех, то в 
первый год зарабатывал по 
130— 140 рублей в месяц. Года 
через два мой заработок стал 
доходить до 170 рублей. А 
сейчас меньш е 200 рублей в

месяц  я не зарабатываю. Ко
нечно, я слесарь уж е опыт
ный, у меня четвертый раз
ряд, но .скажу,, м оя зарплата 
ненамного выше, чем сред
няя по цеху. На днях мы с 
начальником цеха В. Д. Дегтя- 
ренко специально подняли 
бухгалтерские документы за 
прошлый год. Оказалось, что 
среднемесячная зарплата ра
бочих цеха равна 165 рублям . 
У нас ни одна женщина, даже  
с невысокой квалификацией, 
не зарабатывает меньше" 100 
рублей в месяц. А цех в этом 
отношении типичный для все
го завода.

Статистики подсчитали, что 
за прош едшую  пятилетку сред
немесячная зарплата рабочих 
по заводу математических ма
шин возросла в 1,45 раза. В 
1965 году она была равна 103 
рублям , а в 1970 —  150.

Впрочелл, о том ,i  что мате
риальное благосостояние ра

бочих повысилось, можно су
дить не только по количеству 
рублей, выдаваемых им в по
лучку. Люди живут сейчас хо
рошо. Они добротно одева
ются, у них есть все необхо
димое в доме. У каждого тре
тьего рабочего на нашем за
воде есть машина или мото
цикл.

Завод наш молодой, он су
ществует всего десять лет. В 
отличие от других томских за
водов мы ещ е не успели на
строить для себя достаточно 
жилья, общежитий Для моло
дежи, детских яслей и детских 
садиков. Хотя и за такое ко
роткое врем я уж е кое-что 
сделали. Достаточно сказать, 
что в этом пятилетии 240 се
мей справили новоселье. Бу
дет вестись жилищное строи
тельство и в предстоящем пя
тилетии. В 1971 году сдадут в 
эксплуатацию пятиэтажный 

дом, в следую щ ем —  завод
ское общ ежитие на 340 мест.

Я лю блю  свой завод, лю блю  
свой цех. М не всегда приятно 
входить под его огромные 
своды, слушать его спокойное, 
равномерное дыхание, ощ у
щать размеренный ритм его 
жизни.

Человек живет для дела. 
Его настроение зависит от со
знания своей полезности. М ое  
дело здесь, в десятом цехе. 
Именно оно составляет смысл 
моей жизни. Это  главное бо
гатство, которое не измериш ь 
рублями зарплаты. Чувство  
хозяина одинаково присуще и 
мне, и моим ровесникам, ко
торых зовут «старичками», хо
тя нам только за  тридцать, —  
это средний возраст завода.

Все рабочие цеха внима
тельно ознакомились с проек
том Директив X X IV  съезда  
КПСС по пятилетнему плану. 
Они видят, какие огромные  
перспективы открываю тся пе
ред советским народом, 
сколько предстоит сделать в

предстоящ ем пятилетии. Взять 
наш завод. Только в 1971 году 
войдет в строй восемь тысяч 
квадратных метров производ
ственных площадей. О бъем  
выпускаемой продукции уве
личится за пятилетие в 2,3 
раза. Перспективный план 
развития предприятия преду
сматривает дальнейшее повы
шение среднемесячной зар
платы рабочих. Социальное 
развитие предприятия, кото
рое будет идти все возраста
ющими темпами, ещ е больше  
повысит материальное благо
состояние рабочих.

М ы  спокойны за свой зав
трашний день, потому что 
знаем: завод наш будет ра
сти, а вместе с заводом бу
дем расти и мы. Это  дает уве
ренность в своих сидах, соз
нание того, что мы  занимаем  
прочное положение в жизни.

В. ГРИГОРЬЕВ, 
слесарь завода математи

ческих машин.

Ц и ф р ы  
и ф а к т ы

За восьмую пятилетку сум
ма вкладов в сберегательны* 
кассах возросла более чем в 
2,5 раза, а число вкладчиков 
увеличилось на 63.395 чело
век. Средний размер вклада 
на сберегательных книжках—  
578 рублей. Из каждой тыся
чи жителей области 356 хра
нят свои деньги в сберега
тельной кассе.

* * *
Ежемесячная заработная 

плата колхозников за пятиле
тие возросла с 58 до 81 рубля, 
а рабочих совхоза —  с 93 до 
115 рублей.

Улучшение материального 
благосостояния жителей се
ла привело к росту их по
купательной способности. 
Сейчас в селе нет семьи, в 
которой бы не было радио
приемника или телевизора, 
стиральной машины, мотоцик
ла или велосипеда и других 
ценных вещей. За это время 
только потребительской
кооперацией области населе
нию продано 354 автомобиля, 
7.271 мотоцикл и моторол
лер, 6.682 холодильника, 
30.320 стиральных машин, бо
лее 49 тысяч телевизоров и 
радиоприемников.

* * *
С 1966 по 1970 год пенсио

нерам нашей области выпла
чено 151.752.776 рублей госу
дарственных пенсий, а кол
хозные пенсионеры получили 
12.736.314 рублей.

Многодетным и одиноким 
матерям выплачено 4.868.704 
рубля.

На берегу Оби в Шегар- 
ском районе вырос двухэтаж
ный благоустроенный дом-ин
тернат «Лесная дача», в кото
ром разместятся около четы
рехсот ветеранов труда. Это 
седьмой дом-интернат в 
области для престарелых, ин
валидов и ветеранов труда. 

. . .
С  каждым годом все боль

ше трудящихся проводит свои 
отпуска в домах отдыха, по
правляет здоровье на ку
рортах, в санаториях н про
филакториях. В прошедшей 
пятилетке трудящиеся Том
ской области получили 28.667 
путевок в санатории, 49.441 —  
в дома отдыха, 20.059 —  в
профилактории. В туристиче
ских походах, студенческих 
оздоровительных и альпинист
ских лагерях побывало 14.261 
человек. Более 105.600 детей 
отдыхали в пионерских лаге
рях и более 800 лечились в 
санаториях. Диетическим пита
нием пользовались 12.509 че
ловек. f* * *

По предприятиям пищевой 
промышленности за пятилетие 
освоено шесть миллионов 
рублей капиталовложений. В 
Томске построен хлебозавод, 
завод фруктовых вод, в Ко- 
жевникове сдан в эксплуата
цию пивоваренный завод, по
строены и реконструированы 
другие предприятия. Они ос
нащены новой техникой и обо
рудованием.

П л ю с
к  с е м е й н о м у  
б ю д ж е т у

Мы уже привыкли к 
тому, что бесплатно поль
зуемся услугами врачей, не 
платим совсем или платим 
самый минимум за учебу 
наших детей в школах, за 
посещение ими детских уч
реждений, за пребывание в 
пионерских лагерях и в 
группах продленного дня.

Миллионы советских лю
дей ежегодно бесплатно по
лучают квартиры в новых 
домах. У нас самая малень
кая в мире квартплата. Нуж
но добавить к этому множе
ство бесплатных материаль
ных благ и услуг, а также 
денежных выплат из обще
ственных фондов потребле
ния, учесть льготы, которы
ми пользуются советские 
женщины-матери, пенсион
ное обеспечение в старости. 
Все это прямое пополнение 
семейного бюджета наших 
людей.

Развитие общественных 
фондов потребления с каж
дым годом идет все возра
стающими темпами. Напри
мер, за пять последних 
лет на капитальное строи
тельство в нашей области 
израсходовано денежных 
средств в 1,6 раза больше, 
чём за предшествующее пя
тилетие.

Для строительства объек
тов культурно-бытового на
значения используются раз
личные источники средств. 
В первую очередь это цен
трализованные государст
венные капиталовложения. 
Много в нашей области стро
ят крупные предприятия 
приборостроительной, маши
ностроительной, лесной и
-------юобрабатывающей про-

[енности, геологи, неф- 
;й, речники, колхозы и 
нехозяйственные госу- 
венные предприятия, 
■ское государство еже

годно выделяет им боль
шие капиталовложения на 
строительство жилья, разви
тие коммунального хозяйст
ва, службу быта, предприя
тий торговли, учреждений 
народного образования, 
здравоохранения н культу
ры.

Например. комбинат 
«Томлес» только за послед
ние три года на социально
культурное строительство 
освоил централизованных 
средств больше пяти миллио
нов рублей.

Немаловажным источни
ком строительства являются 
фонды социально-культурно
го развития предприятий. 
Наши передовые предприя
тия — завод режущих инст
рументов, манометровый, 
подшипниковый, шпалопро

питочный заводы, успешно 
выполняя производственные 
задания, смогли хорошо ор
ганизовать строительство 
жилья, детских дошкольных 
учреждений, спортивных со
оружений, занялись благо
устройством территории за
водов и жилых городков.

За пятилетку построено 
47 детских дошкольных уч
реждений, которые посеща
ют более пяти тысяч малы
шей. Новые детские сады 
сданы в эксплуатацию в 
Асине, Стрежевом, Ше- 
гарке. Усть-Бакчаре и Под
горном, в других населен
ных пунктах.

На 1.280 коек увеличи
лось количество мест в боль
ницах. За пять лет в Томске 
построены горбольница 
№ 3, межвузовская боль
ница и поликлиника, област
ная ‘ станция переливания 
крови. Сданы в эксплуата
цию Парабельский больнич
ный корпус, Бакчарская по
ликлиника, больница в 
Стрежевом и другие меди
цинские учреждения.

С 1966 по 1970 год пять
десят тысяч семей справили 
новоселье, введено в эк
сплуатацию более 1.507.000 
квадратных метров жилой 
площади, что на 18 процен
тов больше, чем в предыду
щей пятилетке. Все чаще и 
чаще на улицах можно 
встретить автомашины, гру
женные домайгаими вещами. 
Это переезжают новосе
лы. В Томске появились жи
лые массивы с десятками 
многоэтажных домов, пост
роены отличные студенче
ские общежития. Выросли 
современные дома в районе 
Опытного поля, спичечной 
фабрики «Сибирь».

За парты новых школ в 
городах и селах нашей об
ласти в прошедшей пятилет
ке сели 23.510 учащихся. 
Эти школы оснащены новей
шим оборудованием и учеб
ными пособиями. Во многих 
построены спортивные и ак
товые залы, столовые и бу
феты.

Недавно IX сессия област
ного Совета депутатов тру
дящихся приняла новый 
двухлетний план культурно- 
бытового строительства. О 
том, сколько за два пред
стоящих года нужно будет 
построить школ, детских 
ясель, садов и комбинатов, 
КЛубОЕ и домов культуры, 
больниц, домов быта и ком
бинатов бытового обслужи
вания, магазинов и столо
вых, газета «Красное знамя» 
уже писала. Хочется только 
сказать еще раз о том, что 
это потребует больших уси
лий со стороны советских 
органов, хозяйственных ру
ководителей. строительных 
и проектных организаций.

Многое из намеченного 
предстоит строить за счет 
фондов предприятий, по
требкооперации, доходов 
совхозов и колхозов, сверх
плановых средств по мест
ным бюджетам и других вне
плановых источников. Эти 
источники будут реальны
ми, если мы сумеем обеспе
чить неуклонное повышение 
эффективности производст
ва, добьемся успешного вы
полнения государственных 
планов н заданий.

Г. ПАРФЕНОВ, 
заместитель председателя 

облисполкома.

ТГ ЕСКОЛЬКО лет назад 
учащиеся Новорожде

ственской школы задумали 
написать историю своего се
ла. Обошли всех старожи
лов, отыскали документы, 
запросили архивы. По кро
хам, постепенно собрали 
незабытые еще имена, сви
детельства современников, 
объединилй в рассказ и пе
реписали в альбом с тол
стой обложкой. Все зна
чительные события нашли в 
этой истории свое отраже
ние, начиная с 1862 года, 
года образования села. Те
перь любой желающий мо
жет узнать, что первая 
двухклассная школа откры
лась здесь в 1903 году. И 
что до 1916 года, когда впер
вые появилась «потребилов
ка», магазин в селе отсут
ствовал.

Еще можно узнать из 
истории, написанной школь
никами, о зверствах колча
ковцев и о восстановлении 
Советской власти, о первом 
колхозе, который организо
вал местный житель Павел 
Коровин, о первом тракторе 
н его водителе В. К. Мару- 
те.

Теперь на окраине села 
стоят большие, добротные 
дома, ничем не напоминаю
щие прошлые хибарки. Да и 
все село преобразилось. Осо
бенно большое строительст
во развернулось в послед
нюю пятилетку. Новорожде- 
ствепка — центральная 
усадьба совхоза «Заря». И 
строительный цех его зани
мает в совхозной жизни та
кое же важное место, как 
цех молочный или мясной.

Н. Г. Грачев, старший 
прораб совхоза, смеется:

— Это я сейчас, зимой,

На ъ е м е
могу с вами поговорить, те
перь на объектах всего трид
цать человек работает, а ле
том мне вздохнуть некогда. 
До трехсот строителей на де
сятках площадок выполня
ют объем работ иного город
ского строительного управ
ления.

Николай—не единственный 
человек с высшим образова
нием в совхозе. Здесь боль
ше тридцати специалистов 
имеют дипломы об оконча
нии институтов.

Несмотря на заверения 
Николая, поговорить как 
следует нам не удалось. Из 
Томска, с домостроительно
го комбината пришли пане
левозы, и он побежал распо
рядиться их разгрузкой. У 
совхоза с комбинатом заклю
чен договор на поставку не
кондиции. Детали, по каким- 
либо причинам не годные 
для монтажа многоэтажных 
домов, отлично могут быть 
приспособлены для строи
тельства одноэтажных. А 
это, как пришли к выводу в 
в Новорождественке, луч
ший тип жилья на селе. 
Здесь возводят двухквартир
ные дома со всеми удобст
вами. Только за последние 
три года построено их во
семнадцать, да восемь домов 
перевезено из соседних дере
вень.

Сейчас Новорождествеи- 
ка — это уже не. одна ули
ца. как было раньше. В по
следнее время здесь появи

лись Советская, Колхоз
ная, Ключевская, Са
мая новая улица — Юби
лейная. Она возникла в 
прошлом году. В домах здесь 

' есть водопровод, централь
ное отопление. Газом уже 
пользуется больше полови
ны жителей.

Новорождественка — это 
крупное село. Секретарь 
сельсовета К. А. Будько 
привела такие цифры. Всего 
на территории Совета рас
положено восемь населен
ных пунктов, в них проши
вает больше двух тысяч че
ловек. Из них 1.100 — в 
Новорождественке.

Население централь
ной усадьбы в ближай
шие годы увеличится. 
Такое село уже не может 
обходиться без основных 
объектов культурно-бытово
го назначения. Поэтому го
сударство выделило средст
ва, а руководство совхоза 
во главе с директором В. И. 
Овчинниковым хозяйствен

ным способом решило ве
сти строительство. Так, два 
года назад открылся новый 
продовольственный магазин 
(всего их сейчас в селе 
пять). Сдан в эксплуатацию 
комбинат бытового обслужи
вания. Здесь есть пошивоч
ная и часовая мастерские, 
парикмахерская. В опреде
ленные дни недели приез
жают фотографы и даже 
гравер. Старый клуб еще 
действует, но рядом с ним в 
красивом обрамлении сосен

и елей поднялось кирпичное 
здание Дома культуры.

В совхозе составлен план 
возведения культурно-быто
вых объектов на предстоя
щее пятилетие. Сейчас дет
ские ясли и сад в селе ма
ленькие, поэтому плани
руется детский комбинат на 
140 мест. Пока к услугам 
жителей только медпункт и 
стационар на несколько ко
ек, а намечается строитель
ство больницы.

Плохо в селе с дорогами. 
Новорождественка располо
жена у границы нашей об
ласти с Кемеровской. Чтобы 
иметь надежные постоянно 
действующие транспортные^, 
артерии, совхоз проложит 
две дороги — одну на Маза- 
лово, расположенное в 18 
километрах на Иркутском 
тракте, другую—до Камня с 
выходом на автомагистраль 
строителей нефтепровода.

В совхозе строят много 
животноводческих и дру
гих производственных поме
щений. За последние три 
года сданы в эксплуа
тацию комплекс для круп
ного рогатого скота на 
400 голов, два свинарника, 
два гаража, два зерно
склада по 3.200 тонн каж
дый, зерноочистительный 
сушильный комплекс произ
водительностью 20 тонн в 
час, овощехранилище на ты
сячу тонн, 16 пленочных 
н восемь стеклянных теп
лиц, две подстанции. Это

только крупные производст
венные объекты. Не забыва
ют здесь и об удобствах для 
рабочих. Для них будут ком
наты отдыха, буфет, сто
ловая, душ и другие под
собные помещения, пред
назначенные для отдыха ра
бочих. В предстоящем пя
тилетии все животноводче- 
*ж«е помещения будут гази
фицированы.

Когда в Новорождествен
ке построили Дом быта, то 
пришлось там в срочном 
порядке открывать теле- 
ателье, потому что почти у 
всех сельчан к этому време
ни были телевизоры. Теперь 
никого на селе не удивишь 
холодильником или стираль
ной машиной. Ими обзаве
лись все жители. О достат
ке рабочих совхоза говорит 
хотя бы то, что в большин
стве домов есть мотоциклы.

Заработки в совхозе хо
рошие и из года в год ста
новятся все выше. Если в 
1968 году среднемесячная 
зарплата рабочего состав
ляла 103 рубля, то в 1970 
она достигла 114 рублей.

Уезжая из Новорождест- 
венки и глядя на ровные
ряды добротных домов,
я подумал о том, что 
хорошо бы новорождествен
ским школьникам продол
жить историю своего села, 
тем более что в альбоме 
еще есть чистые страницы. 
И назвать эту часть корот
ко: «На подъеме».

В. ЯКУШЕВ, 
с. Новорождественка 

Томского района.

НА СНИМКАХ: дома
приехали; улица Юбилей
ная.

Фото В. Ефименко. и
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К
«Томскстройтранс»: За пятилетку перевезено 

16 миллионов тонн грузов ©  В будущей пятилетке 
объем перевозок возрастет в 2,5 раза 0  Все ре
зервы — в действие.

Наш коллектив занят пе
ревозкой грузов для пред
приятий и организаций Том
ского управления строитель
ства. Свою пятилетку мы 
выполнили досрочно, к 1 ок
тября 1970 года. За это вре
мя строителям доставлено 
16 миллионов тонн различ
ных материалов и оборудо
вания.

Транспорт, u обслуживаю
щий строителей, является 
неотъемлемой частью не
прерывного производствен
ного процесса. Четко орга
низованные перевозки гру
зов обеспечивают успех на 
стройплощадках и предприя
тиях стройиндустрии, от 
работы которых в свою оче
редь зависит и наш успех.

*, Эта взаимосвязь отчетливо 
видна в переменах, проис

шедших за минувшие пять 
лет.

В эти годы строительные 
тресты централизовали 
снабжение материалами. По
этому и мы стали цент
рализованно перевозить 
инертные материалы, грунт, 
железобетон, раствор, круг
лый лес. Централизованные 
перевозки составили 56 про
центов общего объема гру
зов.

В последние месяцы 1970 
года на ОПСМ внедрялась 
система перевозок «супер
раствор». Это новая система 
дала нашему объединению 
экономию 18 тысяч рублей, 
высвободила автомашины. 
Уменьшились остатки мате
риалов на стройплощадках, 
ускорилась разгрузка ра
створа, улучшилось его ис
пользование.

В новой пятилетке хоте
лось бы видеть и чувство
вать побольше вот таких 
перемен. Объем централи
зованных перевозок нужно 
довести до 80—90 процен
тов. В связи с увеличением 
строительно-монтажных ра
бот перевозка строительных 
грузов увеличивается в 2,5 
раза. Нашему коллективу 
предстоит использовать все 
резервы увеличения произ
водительности труда.
■ Главной проблемой, на 

мой взгляд, является укреп
ление производственной ба
зы автохозяйств. Хотя мы и 
справились досрочно с пя
тилетиям заданием, многое 
сделали для расширения га
ражей, предстоящие объемы 
перевозок окажутся не под 
силу без хорошей производ
ственной базы. Наш коллек
тив рассчитывает, что будут 
построены гаражи на 200 
дизельных автомашин и на 
500 обычных автомобилей.

За счет собственных 
средств развития производ
ства коллективы наших

предприятий должны меха
низировать все трудоемкие 
работы. В течение 1972 — 
1973 годов будет получено 
более 300 автомашин вме
сто тех, которые находятся 
в эксплуатации 8 лет и 
больше. Среди новых машин 
большинство — тяжелые 
дизельные автомобили, пред
назначенные для перевозки 
массовых грузов. Инертные 
грузы будут транспортиро
ваться на машинах только с 
самосвальными прицепами. 
У нас появятся также авто
машины для перевозки ра
створа с порционной его раз
дачей, колонновозы, пли- 
товозы, панелевозы и дру
гие спецмашины, которые 
позволят перевозить без вся
ких осложнений все строи
тельные конструкции, выпу
скаемые предприятиями 
стройиндустрии Томска.

Расширение производст
венной базы ставит вопрос и 
об обеспечении наших авто
хозяйств квалифицирован
ными кадрами. Ежегодно 
учебный комбинат управле

ния строительства будет вы
пускать 200 шоферов, а 
профтехучилища города — 
50 ремонтников для объеди
нения «Томскстройтранс». 
Намеченные мероприятия на 
пятилетку предусматривают 
также строительство пя
ти восьмидесятиквартирных 
домов. Мы рассчитываем 
полностью обеспечить детей 
наших работников детясля- 
ми и садами.

Все это потребует серьез
ной работы всего коллекти
ва. Нам предстоит полностью 
освоить такие прогрессив
ные виды перевозок 
и организации труда, 
как двусменная непрерыв
ная рабочая неделя, комп
лексные бригады водителей, 
челночный способ перевозки 
деталей для крупнопанель
ных домов (у строителей это 
называется монтаж с колес), 
системы «супер-раствор» и 
«супер-бетон», перевозка 
кирпича автопоездами.

Наши внутренние пробле
мы, то есть те, решение ко
торых зависит только от нас, 
вызывают в нашем коллек
тиве лишь желание еще луч
ше работать, использовать 
все резервы. Однако сего
дня для нас есть внешние 
проблемы.

Головной завод ОПСМ, 
дающий железобетон на 
стройки трестов «Томск- 
жнлстрой» и «Томскпроч-

строй», не имеет службы 
комплектации и поэтому 
срывает нормальное исполь
зование транспорта. В 1970
году 30 процентов деталей 
крупнопанельного домо
строения было возвращено 
на завод из-за брака или их 
некомплектности. Предвари
тельной подготовки груза не 
существует. -Погрузка начи
нается с опозданием на пол
часа и больше. Действенных 
мер для ликвидации простоя 
автомашин на ОПСМ не при
нимают. Все отдано на от
куп кладовщикам цехов.

Передовые предприятия 
стройиндустрии, отгружаю
щие железобетон согласно 
комплектовочной ведомости 
по графику, давно перешли 
на новый метод. Данные о 
подготовленных к отправке 
грузах поступают в отдел 
комплектации, весь транс
порт, согласно заявке, по
дается в диспетчерско-комп
лектовочный пункт вне тер
ритории завода, фиксирует
ся время прихода транспор
та, шоферам выдается та
лон на погрузку в цехе, а в 
это время заготавливается 
товаро-транспортная наклад
ная с маршрутом. Ког
да автомобиль возвращает
ся из цеха, фиксируется 
время, затраченное на по
грузку, выдается готовая

товаро-транспортная наклад
ная.

В настоящее время про
стои автомашин в ожидании 
погрузки и разгрузки не 
фиксируются, умышленно 
скрываются факты недопу
стимых простоев в ожида
нии погрузки. Отправление 
грузов с ОПСМ в достаточ
ной мере не согласовывает
ся с клиентом, машины ча
сто возвращаются с грузом 
на завод.

Подобного же упрека зас
луживают и тресты. Стро
гих месячных графиков раз
работки и вывозки грунта 
транспортом нет. Это не 
позволяет хорошо использо
вать транспорт' в течение 
смены. Механизаторы полу
чают картограммы на комп
лексную разработку грунта 
с опозданием. Из-за этого 
нередко срывается выполне
ние планового задания по 
перевозке грунта. Надо, 
чтобы тресты «Томск- 
промстрой» и «Томскжил- 
строй» сдавали картограм
мы на разработку грунта на 
весь месяц за неделю до его 
начала. Тогда у механизато
ров и трактористов будет 
меньше внутрисменных про
стоев и больше возможно
стей для маневрирования.

Выделяемые в распоряже
ние управления карьерами

автомобили должны рабо
тать в две смены по шести
дневке. Однако из-за того, 
что управление карьеров в 
субботу во 2-ю смену не 
обеспечивает работу экска
ваторов, до 30 машин воз
вращаются в гараж. Так те
ряется до 600 кубометров 
грузов. За одну субботу.

Эти проблемы так и не 
были решены в прошедшей 
пятилетке. Отсюда ощути
мый ущерб как для тран
спортников, так н для 
строителей и работников 
стройиндустрии. Решить 
эти проблемы можно при за
интересованности, которую 
не всегда ощущаешь в 
ОПСМ и в строительных 
трестах, других организаци
ях и предприятиях.

Что касается задач на
шего коллектива, то они 
предельно ясны, и и г реали
зация—долг каждого транс
портника. Мы думаем, что 
эта пятилетка будет време
нем дальнейшего обновле
ния нашего производ
ства, улучшения организа
ции перевозок и парка авто
машин. Надеемся, что и 
внешние проблемы, возника
ющие в отношениях с наши
ми клиентами, будут ре- * 
шаться более успешно.

Н. КУЛЕШОВ,
директор объединения 

«Томскстройтранс».

СМОТР НАРОДНЫХ 

ТАЛАНТОВ
Большим заключительным 

концертом закончился смотр 
художественной самодеятель
ности Тегульдетского района. 
В нем приняли участие кол
лективы клуба «Юность» Но- 
вотегульдетского леспромхоза, 
клуба Берегаевского леспром
хоза, районного, Центрополи- 
го некого, Красноярского и Бе
лоярского домов культуры и 
другие коллективы

(«Коммунист Севера», 
Тегульдетский район).

СОВЕТ ДЕТСКОЙ 

КОМНАТЫ
В Соколовке создан совет 

детской комнаты на общест
венных началах. Он работает 
по плану, главное в котором 
•— забота о воспитании под
растающего поколения. На за
седаниях совета нередко отчи
тываются родители нерадивых 
школьников.

(«Знамя коммунизма», 
Молчановский район).

ТРОПИНКА 

ПЕРВАЯ МОЯ...
Вечер встречи выпускников 

прошел в Вавиловской восьми
летней школе. В нем участво
вали первый учитель школы 
С .Ж  Левченко, начинавший 
зсгеЬь свою работу в 1931 го
ду, бывшие ученики, ныне учи
теля Н. С. Ковалева, Г. А. 
Матькова, лучшие. механиза
торы совхоза «Прогресс» П. Ф. 
Дикшис, И. В. Латарцев и 
другие.

(«Ленинское знамя», 
Бакчарский район).

ДОМ ХУДОЖНИКА 

НА БЕРЕГУ ОБИ
Дом художника открылся в 

селе Вертикос. Он принимал 
недавно первых гостей — ле
нинградских и томских масте
ров изобразительного искус
ства. Сюда будут приезжать в 
творческие командировки ху
дожники, писатели, композито
ры.

(«Северная правда», 
Каргасокский район).

ЗВЕЗДНО-ЛЫЖНАЯ
Белый Яр встречал в минув

шую субботу участников зве- 
здно-лыжной эстафеты Всесо
юзной ударной комсомоль
ской стройки железной дорога 
Асино—Белый Яр. В кинотеат
ре «Юность» был зачитан ра
порт о трудовых успехах моло
дых строителей. Секретарь 
комсомольской организации 
стройки А. Рендар вручил сек- . 
регарю райкома ВЛКСМ 
Б. Ковалеву серебряный ко
стыль, который будет вбит на 
последнем метре магистра
ли. Участникам эстафеты, вы
ступившим также и с концер
том, вручены почетные грамо
ты.

(«Заря Севера», 
Верхнекетский район).

Снежный путь
Тайга — это бездорожье. 

Старая истина. Но стоят в 
тайге буровые, валят лес — 
нужны дороги. А они, как 
известно, пролегают по зем
ле, по воде и по воздуху.

Что касается воздушных 
трасс, то они проложены во 
всех направлениях и доступ
ны в любое время года. Вод
ные дороги — летние. Сой
дет лед, и по сибирским ре
кам заскользят юркие обла- 
ски, погонят к берегам вол
ну моторки, катера, баржи, 
теплоходы.

А вот земные дороги — 
они почти все зимние. И, по
жалуй, самые трудные в 
тайге.

...Еще с осени заготови
тели оставили в тайге, кило
метрах в 65 от Нового Ва- 
сюгана, несколько тонн кед
ровых орехов, и только те
перь предоставилась воз

можность их забрать. Пос
ледние десять километров 
мы пробиваемся почти четы
ре часа. Наш АТЛ (артил
лерийский тягач легкий) в 
очень глубоком снегу поте
рял маневренность, и води
тель—Андрей Васильевич 
Дикман—взмок, дергая ру
коятки фрикционов. Однако 
вездеход упрямо лез в ог
ромные сугробы. Задний 
ход. Разворачиваемся и. сно
ва ползем вперед. Теперь 
на дороге огромный кедр. 
Снова задний ход. Наконец 
поворот пройден, мы идем 
по колее, но через двадцать 
метров все повторяется.

На подъемах АТЛ взвыва
ет совсем уж страшно. Снег 
настолько глубок, что маши
на садится на днище и бес
полезно лопатит снег гусе
ницами. Дикман отводит ее 
чуть назад и буквально бро
сает на подъем.

Особо крутые горки, где 
уже ничего другого нельзя 
сделать, вездеход преодоле

вает с помощью “троса. Один 
конец крепится за пальцы 
траков, а второй заводится 
за какое-нибудь дерево по
крупнее. Машина сама себя 
втаскивает в гору, на это ее 
130 лошадиных сил хвата
ет.

Десять километров за че
тыре часа... Любой пеше
ход по асфальту запросто 
обгонит. Но в тайге нет ас
фальта. Пешеходов тоже 
нет. Где-то, конечно, про
кладывают лыжню охотни
ки, но поблизости от нашего 
пути даже зверья, наверное, 
не осталось: бегут, должно- 
быть, от рева мотора без ог
лядки, только следы остав
ляют.

Обратный путь был не
намного быстрее, и на ука
танную машинами нефтераз- 
ведчиков дорогу мы выби
раемся уже к полуночи. Ос
танавливаемся у вмести
тельной избы, поставленной, 
чтобы шоферы могли хоть 
немного отдохнуть в ней в 
своем трудном пути. У из
бы уже стоят два великана- 
КРАЗа. Железная печка 
раскалилась, на ней прямо 
в ведре кипятится чай. За 
чдем я и узнал историю, ко
торая мне объяснила нали
чие в кабине вездехода 
ружья.

Случилось это прошлой ’ 
зимой. Подъехали к этому 
самому домику нефтераз- 
ведчики на двух тракторах 
уже в сумерках, и, хотя бы
ли они .изрядно уставшие, 
кто-то случайно заметил, 
что к окну идут следы, не 
похожие на человеческие. 
Подошли к другому окошку 
и видят: что-то темное, кос
матое ворошится за печкой. 
Пригляделись — здрасьте, 
медведь. В дверь косола
пый не додумался войти, 
так высадил раму, подокон
ник и протиснулся в избу.

Берлога, по-видимому, по
казалась ему подходящей. 
Опять же еда какая-никакая 
в ней была, даже сгущенное 
молоко.

Хорошо, ружье е собой у 
шоферов было. Из окошка 
медведя и застрелили. Потом 
много разговоров было: а ну, 
не заметь вовремя следы п 
сунься печку топить! То-то 
бы осерчал мишка...

Так что, помимо трудно
стей, таежная дорога и не 
бев опасности.

Почаевничали мы и — 
снова в путь. До Нового Ва- 
сюгана еще с полсотни ки
лометров, но это уже пустя
ки по сравнению с теми 
десятью, что остались поза
ди. Путь здесь измеряется 
не столько километрами, 
сколько затраченным време
нем.

К утру Дикману нужно 
быть на месте, сдать груз, 
отдохнуть немного и опять 
собираться в дорогу. В 
кооцзверопромхозе Андрей 
Васильевич работает немно
го, два года, но уже считает
ся одним из лучших шофе
ров, водит и автомобили, и 
вездеходы. А летом и на ка
тере ходит, поскольку рань
ше и эту профессию освоил. 
Любой механизатор в таеж
ных селах владеет несколь
кими специальностями. Во
дитель другого вездехода, 
идущего вслед за нами, Се
мен Сергеевич Перепелюк 
по основной профессии ка
питан-механик 60-тонной 
самоходной баржи.

Впрочем, и зимой, и ле
том, на воде и на земле они 
— люди дорог. Дороги—это 
первое, что появляется, ког
да человек куда-нибудь при
ходит. Человек их строит и 
преодолевает. Это только 
со стороны кажется, будто 
одолевают дороги машины.

П. МИШИН.

ЗОЛОТОЙ СЕЗОН
ЯКУТСК. 24 марта. 

(Корр. ТАСС). Первым в 
Якутии на неделю раньше 
срока открыл сезон прохмыв- 
ки золота коллектив комму
нистического труда драги 
№ 77 комбината «Алданзо-

ОТКРЫ Т
лото».

Прежде чем начать новую 
пятилетку экипажу, где на
чальником коммунист С. И. 
Коваленко, пришлось осво
бодиться от ледяного-плена. 
С помощью специальных

приспособлений «броню» 
водоема, достигавшую двух 
метров, распилили на куски, 
и многотонные глыбы вы
везли на берег.

Горняки Алдана; досроч
но выполнив предсъездов
ские обязательства, решили 
до конца марта пустить еще 
две плавучие фабрики.

Еще темно, а возле АН-2 
уже колдуют авиатехники. 
Нужно проверить уровень 
масла, разогреть двигатель, 
сделать общий осмотр.

Навел Иванович Бары

шев работает авиатехником 
в Каргасокском аэропорту 
уже 11 лет. Много поощре
ний и благодарностей полу
чает он за свой труд. Тех
ник-бригадир П. И. Бары

шев, член местного комите
та, за время своей работы 
подготовил 10 младших ави
ационных специалистов.

Фото Е. Лисицына.

У [ Б О Л Ь Н Н К О В -  к а н и к у л ы
Начались весенние кани

кулы у школьников. Целая 
неделя свободна от занятий, 
от домашних заданий. Мож
но отдохнуть лосле напря
женной четверти, самой 
длинной в году. Пятьсот 
победителей первого этапа 
Всесоюзного пионерского

марша «Всегда готов» от
правились на туристском 
поезде «Юный сибиряк» по 
городам Урала и Поволжья. 
Начал свои гастроли Мос
ковский детский музыкаль
ный театр. Детские фильмы 
— в репертуаре кинотеат

ров городов и поселков об
ласти.

Каникулы для многих 
станут временем экскурсий 
по вузам, техникумам и 
училищам города и обла
сти. Десятиклассники Том
ского района проведут слет 
в пединституте. Он помо

жет им в выборе жизненной 
дороги. В школах будут вы
ступать знатные рабочие, 
колхозники, строители, уче
ные с рассказами о своих 
профессиях.

Ученики Батуринской
средней и восьмилетней 
шкал Кожевниковского рай
она побывали на экскурсии 
в лаборатории физико-мате
матического факультета 
пединститута.

Событие огромной  
в а ж н о с т и

БЕРЛИН. Съезды ленин
ской КПСС играли и играют 
огромную роль не только в 
жизни самой партии и совет
ского народа, но и в жизни 
всех социалистических
стран, всего международного 
коммунистического и рабоче
го движения, заявила вете
ран немецкого рабочего дви
жения Дина Гельбке. В свое 
время ей "посчастливилось 
беседовать в В. И. Лениным.

Проект Директив XXIV 
съезда КПСС по пятилетне
му плану, сказала Д. Гельб
ке,..вместе с советским наро
дом изучают члены СЕПГ и 
трудящиеся ГДР и других 
социалистических стран. В 
этом документе, как в зерка
ле, отражается мощь СССР, 
которая служит интересам 
трудящихся всего мира.

ДЕЛИ. «XXIV съезд КПСС 
является' одним из важней
ших событий международ
ной жизни, новым этапом в 
коммунистическом строи

тельстве в, Советском Сою
зе», — пишет выходящая в 
штате Махараштра газета 
«Вишала сахь ядри». Про
веденное снижение цен на 
некоторые товары первой 
необходимости показывает, 
что жизнь советских людей 
становится все лучше и сча
стливее, подчеркивает газе
та.

Издающаяся в столице 
штата Гуджерат Ахмадабаде 
газета «Матрубхуми», ука
зывая на огромное междуна
родное значение нового со
ветского пятилетнего плана 
для развивающихся стран, 
пишет, что слово «пятилет
ка» стало сейчас междуна
родным словом, преиспол
ненным глубокого смысла, 
Новый план служит свиде
тельством йбвьЪс успехов со
ветского народа на пути со
циального прогресса.

ДАМАСК. Сирийская об
щественность расценивает

созыв XXIV съезда КПСС 
как важное международное 
событие. Местная пресса, 
радио и телевидение публи
куют материалы, рассказы
вающие об итогах выполне
ния в Советском Союзе вось
мого пятилетнего плана и 
проекте Директив XXIV 
съезда КПСС.

Газета «Нидаль аш-Ша- 
аб» — орган Сирийской 
коммунистической партии — 
ввела специальный раздел 
«Навстречу XXIV съезду 
КПСС». Оценивая важное 
значение съезда в жизни 
народов СССР, газета пи
шет, что Коммунистическая 
партия Советского Союза в 
короткий срок смогла пре
вратить отсталую Россию в 
могучее социалистическое 
государство, которое ныне 
служит главным оплотом ми
рового освободительного и 
рабочего движения.

(ТАСС).

Заявление Компартии Ирландии
ЛОНДОН, 24 марта. 

(ТАСС). Смена правитель
ства в Северной Ирландии 
не приведет к разрешению 
социально - экономических 
проблем н улучшению жиз
ни народа, заявила Комму
нистическая партия Ирлан
дии в связи с избранием на 
пост премьер-министра Фол
кнера. В опубликованном 
КПП заявлении указывает
ся, что в своем выступлении 
новый премьер-министр пы
тался свалить всю вину за 
напряженность в Ольстере 
на деятельность «террори
стов». В то же время он 
всячески восхвалял полити
ку правительства в Лондо

не и юнионистских властей 
Ольстера, «которые игнори
ровали тот факт, что в пери
од правления тори жизнен
ный уровень североирланд- 
скнх трудящихся еще более 
ухудшился, что в Ольстере 
возросла безработица, повы
шаются целы н ведется на
ступление на социальные 
права народа».

Обстановка в Ольстере, 
отмечается в заявлении, бы
ла еще больше обострена 
провокационным, использо
ванием английских войск в 
католических районах Бел
фаста.

Если Фолкнер, преду
преждает КПИ, пойдет по

пути усиления репрессий 
против населения, о чем он 
ясно дал понять в своем 
заявлении,' то ему не избе
жать участи его предшест
венников.

В заключение Компартия 
Ирландии призывает трудя
щихся Ольстера отвергнуть 
политику юнионистской пар
тии, отвечающую интересам 
привилегированного мень
шинства, предпринимателей 
и землевладельцев, и спло
тить свои ряды в борьбе за 
социальные и экономиче
ские права, прекращение 
репрессий, улучшение жиз
ни населения.

НАЗНАЧЕН НОВЫЙ СУДЬЯ
НЬЮ-ЙОРК, 24 марта. 

(ТАСС). Юридический совет 
штата Калифорния назначил 
нового судью для предвари
тельного слушания так на
зываемого «дела» американ
ской коммунистки Андже
лы Дэвис.

Инспирированное властя
ми «дело» Анджелы Дэвис 
на прошлой неделе зашло в 
тупик, после того как пре
дыдущий судья вынужден 
был отказаться от ведения 
процесса.

«Д О РО ГА А Д А »
НЬЮ-ЙОРК, 24 марта. 

(ТАСС). «Дорогой ада», по 
выражению американской 
печати, стала в Лаосе для 
интервентов дорога № 9. На 
помощь разгромленным 
«союзникам» американское 
командование, по сообщению 
газеты «Нью-Йорк тайме», 
послало в направлении лао- 
тянской границы свои броне- 
части.

Брошенные орудия и во
енное снаряжение, разбитые 
танки, бронетранспортеры, 
переполненные испуганными 
южновьетнамфами, — таким 
рисует газета «запланиро
ванный отход» сайгонских 
войск на «другие позиции».

Американская печать вы
нуждена признать, что так 
называемая «Операция в 
Лаосе» знаменует еще один 
провал пресловутой про
граммы «вьетнамизации» 
войны в Юго-Восточной 
Азии. «Операция выявила 
слабость южновьетнамской 
армии и ее полную зависи
мость от американских са
молетов и вертолетов». — 
подчеркивает «Нью-Йорк 
тайме».

С ДЕМОНСТРАНТАМИШИЛА 
В МЕШКЕ 
НЕ УТАИШ Ь

НЬЮ-ЙОРК, 24 марта. 
(ТАСС). Правительство 
США всячески стремится 
скрыть правду об америка- 

§ но-сайгонскон интервенции в 
Лаосе. С самого начала 
вторжения в эту страну, ука
зывает в редакционной ста
тье газета «Нью-Йорк 
тайме», власти прибегли к 
беспрецедентному по своим 
масштабам за все время во
енных действий в Юго-Во
сточной Азии замалчиванию 
сообщений об операциях.

У Вашингтона есть осно
вания скрывать от амери
канцев правду о происходя
щем в Лаосе. Как пишет 
«Ныо-Иорк тайме», амери- 
кано-сайгонское вторжение в 
Лаос поставило под удар 
всю программу «вьетнамиза- 
ции» войны в Индокитае.

«Предполагалось, что ла
осская операция, — заявля
ет газета, — продемонстри
рует способность южновьет
намских войск вести само
стоятельно боевые дейст
вия». Однако, подчеркивает 
«Ныо-Иорк тайме», это ока
залось возможным лишь при 
интенсивной поддержке юж- 
новьетнамцев самолетами 
американских ВВС.

Тем не менее ничто не 
смогло, по признанию газе
ты, сломить сильное сопро
тивление в Лаосе, которое и 
не предполагали военные 
чины Вашингтона и Сайгона.

РАСПРАВА
БРЮССЕЛЬ, 24 марта. 

(ТАСС). Один убитый, 150 
раненых, 60 арестованных 
— таков прискорбный итог 
состоявшейся вчера в Брюс
селе мощной демонстрации 
фермеров стран «общего 
рынка», протестовавших 
против сельскохозяйствен
ной политики «шестерки».

Растянувшаяся на не
сколько километров колонна 
демонстрантов прошла по 
центральным улицам бель
гийской столицы.

Фермеры требовали уст
ранения огромной пропасти 
между закупочными и про
дажными ценами на сель
скохозяйственную продук
цию.

Против демонстрантов 
были брошены усиленные 
отряды полиции и жандар
мерии, применившие грана-

БУЭН О С -А Й РЕС , 24 марта. 
(ТАСС). Ко м анд ую щ ие армией, 
авиацией  и флотом А рген тины  
оф ициально  в зяли  в  свои р уки  
власть  в стране  после см ещ е
ния президента Роберта  Ле- 
вингстона. В  тр и ум ви р ат , чле 
ны которого договорились пра
вить поочередно, входят ко 
м андую щ ий сух о п утн ы м и  си 
лами генерал-лейтенант А ле 
хандро Л ан уссе , ком андую щ ий 
ВМ С  адмирал Педро Гнави  и 
ком андую щ ий военно-воздуш 
ны м и силам и генерал Кар ло с 
Рей. П ер вы м  возглавил тр и 
ум ви р ат  Алехандро Л ан уссе .

В  пер вы е  ж е  часы  несколь-

ты со слезоточивым газом. 
То и дело возникали ожесто
ченные столкновения между 
полицией и демонстрантами. 
Во время одного из них уда
ром полицейской гранаты со 
слезоточивым газом был 
убит Аделэн Пориньо 
39-летний фермер из Ме- 
ниль-Сен-Блеза (провинция 
Намюр). 30 полицейских 
также получили ранения.

Как сообщило в выпуске 
последних известий бельгий
ское радио, 10 тяжело ранен
ных демонстрантов все еще 
находятся в больницах, а 23 
арестованных — за решет
кой тюрьмы.

Столь мощное выступле
ние фермеров — по разным 
данным, в демонстрации 
участвовали от 80 до 100 
тысяч человек — и тот

но м инистров подали в отстав- 
к у . Однако тр и ум ви р ат  не при* 
нял ее и предлож ил всем  м и 
нистрам  о ста ться  на своих  по
стах  впредь до дальнейш их  
р аспор яж ений . Восстановлен  
на по сту  н ача льн и ка  гене
рального  ш таба  А рген тины  
генерал Э се кье л ь  М артинес, 
см ещ енны й  неско лько  дней 
назад Л евингстоном .

О бстановка  в А ргентине 
внеш не остается  спокойной. 
О ткр ы ты  уче б н ы е  заведения» 
р аботаю т м агази н ы  и государ
ствен н ы е  учр еж д ения .

С трана находится» однако, в

факт, что в Брюссель при
были представители кресть
янства не только Бельгии, 
но и других стран «шестер
ки», произвели, как видно, 
большое впечатление на ми
нистров ЕЭС, продолжаю
щих свои Заседания. Вчера 
они не смогли договориться 
по вопросу о новых ценах на 
сельскохозяйственные про
дукты, который неизменно 
вызывает затяжные споры 
на сессиях министров «об
щего рынка». Сегодня они 
обсуждают компромиссное 
предложение заместителя 
председателя комиссии «ше
стерки» Мансхолта. Мест
ные обозреватели полагают, 
что министры будут вынуж
дены хотя бы частично 
учесть требования фермеров, 
чтобы избежать обострения 
обстановки.

слож ной  си туац ии . Экон ом и че 
с к а я  поли тика  п р ави тел ьства  
Л евингсто на  в ы зы в а л а  в пос
ледние м есяц ы  р астущ ее  недо
во льство  ш ир о ких  м асс. Поло
ж ен и е  тр уд ящ и х ся  н епр еры в
но ух уд ш ало сь. Бы стр о  росла 
дороговизна, у в е л и чи ва л а сь  за 
ви си м о сть  от кр упно го  иност
ранного напитала. 15 из 25 
кр уп н ей ш и х  ар ген ти н ски х  
предприятий  пр инад леж ат
сей час  ам ериканцам . Общ ие 
ка п и тало вло ж ен и я  С Ш А , по 
о пуб ли кован н ы м  в  печати  дан
ны м , на конец  1969 года пре
вы си л и  1.200 млн. долларов.

ПОЛОЖ ЕНИЕ В АРГЕНТИНЕ
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ (26 марта 1971 года,

НА ГОЛУБОМ 
ЭКРАНЕ

Мария Халфина — од
на из немногих томских 
писательниц, чьи про
изведения получили дей
ствительно широкую из
вестность. И это объ
ясняется не только литера
турным мастерством, кото
рым отмечены ее рассказы 
и повести. Человек, прожив
ший большую и нелегкую 
жизнь, М. Халфина с обо
стренным вниманием отно
сится к так называемым 
«трудным» темам и ситуа
циям, без робости пускаясь 
в тонкое психологическое 
исследование. Именно это 
в первую очередь обеспечи
ло ей признание читателей, 
породило обильную почту.

С читательской почты на
чалась и передача Томской 
студии телевидения, пока
завшей своей большой ауди
тории авторскую инсцени
ровку повести М. Халфиной 
«Мачеха». В этой повести 
писательница продолжает 
разрабатывать главную те
му своего творчества — ис
следование рождения новой 
коммунистической нравст
венности, которое происхо
дит у нас на глазах каждый 
день. Именно повседневная

ОЖИВШАЯ ПОВЕСТЬ
подспудность, неброскость 
этого важнейшего процесса 
делает его неярким, доступ
ным лишь внимательному 
взгляду литератора.

В самом деле, что такое 
поступок героини халфин- 
ской повести Шуры? Так, 
житейское дело... А ведь 
если вдуматься, если разоб
раться всерьез, то соверши
ла Шура нравственный под
виг, тем более разительный, 
что жизнь, в общем-то, не 
слишком готовила ее к это
му. И дело не только в том, 
что, решившись взять в 
свою семью дочь мужа, ро
дившуюся от другой жен
щины, с которой Он был 
связан до брака, героиня 
М. Халфиной сумела под
няться выше понятной жен
ской обиды. Шура сумела— 
и это самое главное — под
няться выше той косной де
ревенской среды, которая 
ее воспитала и мораль кото
рой истово исповедует 
ее мать. А это уже не толь
ко личный ее, Шурин, по
ступок. Это — утверждение 
новых общественных идеа
лов.

Режиссер Томской теле

студий С. Сапожникова пра
вильно увидела именно в 
этом главный пафос произ
ведения нашей землячки. 
Она умело и неназойливо, 
от сцены к сцене этого боль
шого телевизионного спек
такля (он длится почти два 
часа, но смотрится с неос
лабевающим интересом) по
казывает, как ноша, взятая 
Шурой на себя сначала не 
столько осознанно, сколько 
интуитивно, меняет не толь
ко ее саму, но и всю ее 
жизнь, да и многих окружа
ющих. Как отступают перед 
силой нравственной красоты 
и добра традиционные, ухо
дящие корнями в старый де
ревенский быт представле
ния. В том, что зритель ви
дит этот процесс, в том 
ощущении постепенного 
просветления общей атмо
сферы, в которой протекает 
действие спектакля, чувст
вуется уверенная рука по
становщика.

Но, конечно, вряд ли 
С. Сапожникова сумела бы 
добиться такого несомнен
ного успеха при переводе 
повести на язык телевизион
ной драмы, если бы не сча
стливый выбор исполнитель

ницы главной роли. В спек
такле, который мы увидели 
на днях с голубого экрана, 
исполнительское мастерство 
хорошо знакомой томичам 
молодой артистки облдрам- 
театра В. Быковой раскры
лось новыми гранями. Об
ращает на себя внимание не 
только естественность игры 
актрисы, не только ее уме
ние жить в образе легко и 
естественно, но и глубина 
психологического анализа, 
умение показать самые тон
кие движения души.

Телевидение — не театр. 
Здесь есть крупные планы 
— самые интимные, если 
говорить об общении со зри
телями. Это—серьезное ис
пытание, и актриса с че
стью из него вышла. Она 
владеет умением думать в 
мизансцене, обладает сек
ретом сценического молча
ния. Все эти качества, умно 
и с тактом развитые 
режиссером, помогли арти
стке воссоздать в спектакле 
процесс нравственного рос
та Шуры, ее духовного 
взросления. Сцены мачехи 
со своей новоявленной до
черью, раскрывающие тон
кий и интимный процесс их

сближения, процесс, труд
ный и мучительный для 
обеих, принадлежат к луч
шим достижениям спектак
ля.

Надо сказать, что В. Бы
кова имела в этих сценах 
великолепную маленькую 
партнершу. Ученица школы 
№ 6 Люда Колтакова вы
держала в спектакле нелег
кий даже для взрослого эк
замен, проявив явные сце
нические способности. Ска
жем сразу, что удачна и вто
рая детская роль — сына 
Шуры и Павла Юры, сы
гранная учеником той же 
школы Славой Веселковым. 
Ребята в спектакле просты 
и естественны, они не ста
раются что-либо «изобра
зить», не играют маленьких, 
умудренных жизнью старич
ков.

Менее интересен Павел в 
исполнении Г. Веретеннико
ва. В начале спектакля он 
чуть больше мелодрамати
чен, чем следует. Недоста
точно убедителен его герой 
и в финале спектакля, Впро
чем, здесь ему было отпу
щено слишком мало драма
тургического материала.

Спектакль, как и повесть 
М. Халфиной, весьма обиль
но населен персонажами. В 
короткой рецензии трудно 
сказать обо всех. Стоит от
метить удачу заслуженной 
артистки РСФСР Т. Лебе
девой в роли матери Шуры

Анфисы Васильевны, коло
ритную деревенскую сплет
ницу, сыгранную Г. Непо- 
рожневой, старого механи
затора Ивана Сергеевича в 
исполнении Н. Козловского.
■ Сказанное выше не озна

чает, конечно, что новая ра
бота Томской студии теле
видения лишена недостат
ков. Собранный ритм спек
такля иногда явно расслаб
ляется, например, в сцене 
застолья. Тут не спасают и 
песни. Досадно, что затяну
той кажется и экспозиция 
постановки. Некоторые пер
сонажи выглядят иллюстра
тивными.

В заключение этих заме
ток хотелось бы добрым 
словом помянуть тех, кто 
остался за кадром спектак
ля .Это — художники Т. Ко- 
шиц (автор макетов и ори
гинальных заставок, выпол
ненных в виде детских ри
сунков Светы) и А. Котель
ников (декорации), компози
тор С. Королев, написавший 
специальный лейтмотив для 
маленькой героини, и, глав
ное, операторы В. Зимаков 
и А. Гапеев, без творческого 
участия которых не был бы 
возможен этот успех.

Новая работа нашей сту
дни в жанре художественно
драматического вещания 
свидетельствует о больших 
и пока еще не раскрытых 
возможностях коллектива.

Б. БЕРЕЖКОВ.
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НА СНИМКЕ: сцена из телеспектакля «Мачеха». 

Шура —  В. Быкова, Света — Люда Колтакова.
Фото В. Панова.

фмация qня
НОВОЕ МЕСТОРОЖДЕНИЕ В ПАРАБЕЛИ

Коллектив Томской комплексной геологоразве
дочной экспедиции к открытию съезда партии обя
зался подготовить запасы по одному месторожде
нию нерудного сырья. Геологи сдержали свое слово. 
На днях территориальная комиссия по запасам по
лезных ископаемых утвердила запасы Парабельского 
месторождения кирпичных суглинков. Новое место
рождение —  хорошая сырьевая база для Парабель
ского кирпичного завода, продукция которого идет 
на нужды строительства бурно развивающегося 
района.

Г. КАЗАНЦЕВА.ОЦЕНКА — ОТЛИЧНО!
На многих предприятиях нашей области и за ее 

пределами трудятся наладчики Томского пуско-на
ладочного участка треста «Сибэлектромонтаж». Не
давно томичи закончили большую работу на первой 
очереди сернокислотного производства Красно
уральского медеплавильного комбината Свердлов
ской области. Работа томичей-наладчнков получила 
отличную оценку.

В канун открытия XXIV съезда партии наладчи
ки заменят на трех пилорамах Томского деревооб
рабатывающего комбината старый электромашин- 
ный привод современным тиристором. Новинка по
зволит на 25 процентов сократить потери электро
энергии, уменьшить время, необходимое для ре
монтных работ, а также будет способствовать повы
шению культуры производства.

А , ИВАНОВ.ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ПЕРЕВЫПОЛНЕНЫ
На девять дней раньше выполнили свои пред

съездовские обязательства магазины гастрономтор- 
га №  1 (директор Д. Цесарский), №  10 (Н. Тухва- 
тулнн), .№  12 (Т. Сосновская), №  13 (Н. Корняко-
ва). До конца месяца коллективы этих магазинов 
решили при высокой Культуре обслуживания про
дать сверх квартального плана продовольственных 
товаров на 200 тысяч рублей.

В. РОЗОВ.о т к л и к  С КАМЧАТКИ
В нашей газете была опубликована информация 

0 присуждении наград ВДНХ студентам Томского 
университета. Узнали об этом и на далекой Кам
чатке. Выпускники Томского университета 1955 го
да физик Н. Ткаченко и юрист А. Альперина от 
имени «камчатского отделения выпускников ТГУ» 
поздравили награжденных, особенно Виктора Орло
ва, который удостоился серебряной медали ВДНХ 
за исследования, проведенные на полуострове. Ав
торы письма выражают надежду, что по примеру 
В. Орлова осваивать Камчатку приедут н другие 
студенты и выпускники старейшего сибирского ву
за.

А. ГОНЧАРЕНКО.ЗАВЕРШ АЯ СЕЗОН
Закончился охотничье-промысловый сезон. Воз

вращаются из глубинных таежных уголков добытчи
ки «мягкого золота». На днях очередную партию 
пушнины сдал на Парабельский приемный пункт 
опытный охотник-лисолов И. Ф. Скирневский. За
вершая сезон, он добыл 18 белок, шесть лисиц и бо
лее десятка колонков. Промысловик перевыполнил 
договорные обязательства.

А. ТРИФОНОВ.ВСТРЕЧИ В Ц ЕХА Х
Коллектив манометрового завода связывает дав

няя дружба с воинами Томского гарнизона. Вчера 
группа военнослужащих из Томского высшего воен
ного командного училища связи, военно-медицин
ского факультета побывала на заводе-орденоносце. 
Гостей встретили радушно, показали цехи, где соби
раются манометры. Хозяева рассказали о своих 
производственных успехах, о разработанных на за
воде мерах, помогающих выполнять социалистиче
ские обязательства. В заключение этой интересной 
встречи воины пожелали коллективу завода тру
диться еще лучше, перевыполнять производствен
ные планы и достойно встретить день открытия пар
тийного съезда.

М. СМИРНОВ.РУКОТВОРНЫЕ я г о д ы
Одна из комнат детского клуба «Факел» завода 

«Сибэлектромотор» занята сейчас новым кружком. 
Сюда ходят по преимуществу школьники младших 
классов, и их ждет увлекательнейшее занятие. Мар
ля, кусочки материи, проволока, парафин, краски 
—  все это умелыми руками превращается в вели
колепные муляжи ягод и фруктов. Руководит круж
ком Е. В. Новоселова.

Е. ГРИГОРЬЕВА.

ВИНОВАТА БЕСПЕЧНОСТЬ
5 января загорелся га

раж в совхозе «Шегар- 
скнй». Беспечные работники 
гаража оставили без при
смотра топящуюся печь-вре
мянку. Неоштукатуренные 
перекрытия, пропитанные 
горюче-смазочным материа
лом стены явились благо
датной почвой для огня. Ту
шить начавшийся пожар бы
ло нечем. Об имевшейся в 
отделении совхоза пожарной 
мотопомпе не знал даже 
управляющий отделением1 
тов. Мартов. А  когда о ней 
вспомнили, то оказалось, 
что она неисправна. Пожар
ный водоем был занесен 
снегом. На глазах у всех 
присутствующих огонь 
уничтожал здание и 4 трак
тора.

Только безответственно
стью работников Ларннской 
фермы совхоза «Александ
ровский» можно объяснить 
пожар в гараже фермы, в 
результате которого совхозу

причинен ущерб более 9 ты
сяч рублей. Уничтожено ог
нем и здание гаража Мол- 
чаиовского леспромхоза.

Пожары нередко возника
ют там. где руководители и 
сами работники бездумно 
относятся к сохранению го
сударственного Имущества, 
пренебрегают правилами по
жарной безопасности. 17 
февраля огнем охватило га
раж в Макзырском леспром
хозе комбината «Томлес». 
Здесь, по распоряжению за
ведующего гаражом тов. 
Творогова, на специально 
приспособленном для туше
ния пожаров автомобиле во
зили бензин и солярку. 
Непромытый бак с остатка
ми горючего залили водой и 
успокоились. А в день по
жара на машине снова вози
ли воду для заливки рубаш
ки охлаждений котла мест
ного водяного отопления. 
Вместе с водой в рубашку 
попала горючая жидкость.

При разогревании котла 
произошел пожар.

Эксплуатация гаража 
здесь производилась также 
с нарушением правил по
жарной безопасности, даже 
стены не были оштукатуре
ны, помещение захламлено 
воспламеняющимися мате
риалами, котельная не от
горожена от стоянки авто
машин, отогрев системы 
отопления производился от
крытым огнем. В жилом по
селке пожарные водоисточ
ники не строятся, мотопом
пы неисправны. На лесоза
готовительных участках лес
промхоза не хватает пер
вичных средств тушения ог
ня и противопожарного ин
вентаря. Электросети вет
хие. не Пригодны к Дальней
шей эксплуатации.

Под особый контроль 
важно взять учреждения с 
массовым пребыванием лю
дей. Здесь необходимо уст
ранить даже малейшие воз-

можности возникновения по
жара, проинструктировать 
обслуживающий персонал и 
непременно выполнять все 
предписания позкарного над
зора.

В школе-интернате посел
ка Первая Тига Чаинского 
района, где директорствует 
тов. Назьмов, поступали 
иначе. Печи здесь топились 
не за 2 часа до отхода детей 
ко сну, а ночью. Дверка на 
одной из них была неисправ
на, в полу большие щели, 
под полом скопилось много 
мусора. В ночь на 16 фев
раля выпавшие из печи го
рящие головешки попали на 
мусор. Огонь поп полом рас
пространился на большой 
площади и был обнаружен 
случайно проснувшейся уче
ницей. Подъезды к бли
жайшему водоисточнику 
оказались заваленными сне
гом до такой степени, что 
пожарные машины таскали 
тракторами. . Тушить Пожар 
было нелегко. К счастью, 
все дети остались живы.

Неблагополучное положе
ние сложилось и в Зырян
ском районе, где в 1970 го
ду произошло 16 noHtapoB, 
которые нанесли убыток бо

лее чем на 18.500 рублей. 
Основные причины— непра
вильная эксплуатация печей 
и котлов, неисправность 
электрооборудования и 
неосторожное обращение с 
огнем. В районе не строят 
утепленных пожарных депо, 
большинство специальных 
машин стоит под открытым 
небом. На некоторых фер
мах колхозов «Россия», име
ни XXII съезда КПСС, име
ни Фрунзе, имени Ленина, 
имени К. Маркса нет по
жарных водоемов. В кол
хозе имени Жданова ав
томобилей и мотопомп нет. 
Во многих хозяйствах грубо 
нарушаются правила проти
вопожарной безопасности. 
Например, на фермах кол
хозов «Россия», имени Ки
рова и других электролам
почки не заключены в за
крытые светильники, вме
сто предохранителей в щит
ках вставлены «жучки». 
Для отопления применяются 
железные печки и т. д. 

Проверка показала так
же, что в школах. дет- 

>скйх дошкольных учрежде
ниях, в местах; где демон
стрируются фильмы, также 
небезопасно в пожарном от-

СТИХИ КОБЗАРЯ В ТОМСКЕ
Недавно, перечитывая

Переписку известного укра
инского поэта-революционе- 
ра П. А. Грабовского, отбы
вавшего ссылку в Сибири— 
в Иркутской губернии, Яку
тии и Тобольске, я заинте
ресовался следующими
строчками из его письма к 
К. Панькивскому (2 июня 
1896 г.): «Готовлю сборник 
русских переводов из раз
ных поэтов украинских 
(сборник «Песни Украйны» 
— Ю. Ф.) ... кое-что опубли
ковал уже в «Сибирском ве
стнике».

Позже, просмотрев под
шивку «Сибирского вестни
ка» за 1896 год, нашел не
которые переводы П. Гра
бовского, а среди них — 
четыре стихотворения Тара
са Шевченко: «Огни горят, 
оркестр играет...» («Сибир
ский вестник» от 15 февра
ля, № 35), «На дьявола

время я трачу...» и «Туман 
повис пеленой...» (21 февра
ля, № 40), «Ни лишних 
слез, ни лишних слов!» (25 
февраля. № 44). Переводы 
подписаны известным псев
донимом поэта: «Перевел 
Павел Граб». Вот отрывок 
из «Огни горят, оркестр иг
рает...»:

Гляжу с мучительной 
тоскою

Один, забытый среди
всех,

На общий хохот, танцы,
, смех

И горько плачу над
собою.

О чем же плачу горько я?
Что без борьбы за право 

счастья
Во мгле холодного

ненастья
Погибла молодость моя.
В «Сибирском вестнике» 

за 27 февраля, очевидно, 
по цензурным соображени

ям без подписи напечатана 
шестидесятистрочная замет
ка «25-летие со дня смерти 
Т. Г. Шевченко». Судя по 
всемз' ее автор Павел
Грабовскнй, который в это 
время, готовил подборку 
стихов великого кобзаря. 
Очевидно, царская цензура 
наложила лапу на статью и 
старательно обкромсала ее. 
Поэтому вместо полных 
имён в тексте употреблен 
криптоним Т. Г.

В другой томской газете — 
«Сибирская жизнь» были 
опубликованы еще два пере
вода из Шевченко: «Солнце 
заходит за темные горы» и 
«Кукует кукушка...» Они 
напечатаны 25 мая 1901 
года. Подписаны полным 
именем переводчика —  
«. П. Грабовскнй».

ГО. ФАЛГОШ.
Иркутск.

ТЕАТР
26 марта «С казки  старого  

А рбата»
27 марта — «Золо тая

карета»

11-10. 
«Пари- 

18-45,

— 9,
18-35,

спогт СПОРТ СПОРТ ф  СПОРТ ф  СПОРТ ® СПОРТ

ЛЫЖНЯ В 1.046 К И Л О М Е Т Р О В
Газета «Красное знамя» уж е  

сообщала, что в начале марта  
группа лыжников-стрежевчан  
отправилась а трудный тыся
чекилометровый путь, взяв на
правление на Томск. Поход 
посвящен X X IV  съезду КПСС. 
Опередив собственный гра
фик, восьмерка мужественных  
спортсменов на площади Ре
волюции рапортует о завер 
шении похода. Рапорт прини
мает секретарь обкома ВЛ КС М  
Т. Демеш ева. Она тепло при
ветствует лыжников. Среди  
встречающих —  руководители  
спортивных организаций обла
сти, общественных организа
ций, комсомольцы Томска.

Команда стрежевчан пере
дает Книгу трудовой славы, в 
которую  занесены имена луч
ших людей труда всех рай
онов, через которые лежал  
путь. Лица спортсменов обвет
рились и загорели в долгой

дороге, они сейчас радостны  
и возбуждены. Вот имена 
тех, кто прошел 1046 километ
ров из конца в конец нашей 
области вдоль всей трассы 
Всесоюзной ударной комсо
мольской стройки. Начальник 
пробега Людмила Артеменко, 
директор Стрежевской дет
ской спортивной школы, вы 
пускница спортфака Томского  
пединститута. Электрик конто
ры бурения Ю рий Родиков—  
капитан команды. Спортсме
ны-перворазрядники Влади
мир Зацепин, Иван Зеленин, 
Валентин Ш аламэнов, Виктор  
Щ еглов, Георгий Соломонов и 
Николай Кузьменко.

Беру интервью у Л. Арте
менко.

—  Ваши самые сильные 
впечатления от пробега?

—  Строительство нефтепро
вода... М ы  увидели гигантскую  
стройку всю, от начала до

конца, разом. И были восхи
щены размахом работ. А  
сколько замечательных лю 
дей встретилось нам!

—  Какой из этапов был наи
более труден?

—  Тяжело было до Каргас- 
ка. Но еще труднее стало пос
ле Колпешева: мы  пришли в 
весну. Д ождь, мокрый снег, 
на дороге лужи. Пришлось 
изменить распорядок. На лы
жах шли максимум до 12-ти 
дня. Потом отдыхали. На лы
жи становились только после 
захода солнца.

—  Пробег окончился. Ваши 
планы?

—  В Томске будем встре
чаться с м олодеж ью  на заво
дах, в институтах. Расскажем  
о пробеге, о трассе нефтепро
вода, его замечательных лю 
дях. А потом —  домой, за ра
боту.

М. МИХАЛЕВ.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТГАХ: 

имени М. ГОГЬКОГО
«Р а с п л а та »  — 8-40, 10-20, 12, 

13-40. 15-2.0, 17, 18-40. 20-20, 22.
«Городской ром анс» —  8-35, 

10-30. 12-25. 14-20. 18-10, 20-05, 
22. Ки н о ф ести вал ь  «Народ и 
пар тия — едины »: «П о весть  о 
ченисте»  — 16 15.

Зал  ки нохроники . — Для вас. 
дети! Мультсборннк «О сторож 
но: щ ука»  — 9. 10-05, ’ ’
1-2-15. 13-20, 14-25, 15-30. 
ж ан е»  — 16-35,. 17-40,
19- 50. 20-55, 22.

«ОКТЯБГЬ» 
«Городской романс»

10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
20- 30, 22-25.

«Солдат И ван Бро вки н»
12-20, 14-10, 16. 17-50.
21- 30. Для детей
плот» -- 9 10  1 0 . l t -^ .

miewi И.' ЧЕРНЫХ
Больш о й  зал — «Городской 

ром анс» — 9. 10 55. 12-50, 14-45, 
16 40, 18-35. 20-30. 22-20.

М алы й  зал  — «М орской  ха 
р актер »  —  8-50. 14-35, 18-35,
20-30. 22-20. «Сегодня Домини
ка  им енинница» — 10-45, 12-40. 
Посвящается XXIV съезду 
КПСС — «Гр оза  над Белой» — 
16-30.

«СИБИРЯК»
«П р и кл ю чен и я  Д оврана» —

9-30, 11-05. «Ко ро ль  Лир» 
серии) — 12-40, 15-15,
20-25.

«ПИОНЕР»
Для детей — «У  за ставы  

«К р асн ы е  кам ни» — 9, 10-35,
12-10. 13-45. 15-20. 16-55.

Для взрослых — «Король

. 19-40.
« Р е к с  пом-

11-05.

(две
17-50,

П О С Л Е  Ч Е Т Ы Р Е Х  Т У Р О В

Томский театр музкомедни
в помещении Дворца культуры подшипникового 

завода
26 марта Премьера

Г. Натчинский

, З д р а в с т в у й ,  П е т е р *

Начало
апетпининша

(водевиль в 3-х действиях). 
-  в 20 часов.

БЕРН, 25 марта. (ТАСС). 
Сборные команды СССР и Че
хословакии в среду вечером 
на чемпионате мира сыграли 
вничью — 3:3 (1:1. 1:1, 1:1). У 
чехословацких спортсменов 
шайбы забросили Новак (8-я 
мин.), Недомански (23-я мин.). 
Холик (41-я мин.), у советских 
— Мартынюк (19-я мин.), Фир
сов (34-я мин.) и Петров (44-я 
мин.).

А перед этим матч сборных 1:1 (0:1. 0:0, 1:0). 
команд Швеции и Финляндии Вот как выглядит турнирная 
также закончился вничью — таблица после четырех туров:

И В н п шайбы 0
1. СССР 4 3 ! 1 0 32— 8 7
2. Швеция 4 3 1 0 12—10 7
3. Финляндия 4 2 1 1 13—16 5
4. Чехословакия 4 . 1 1 2 18—15 3
5. США 4 1 0 3 13 — 22 2
6. ФРГ 4 0 0 4 8 — 31 0

Томский областной совет по туризму и экскурсиям 
ДЛЯ ВАС, ТОМИЧИ, 

организует
ПОЕЗДКУ ПО МАРШ РУТУ ВЫХОДНОГО ДНЯ 

ТОМСК— НОВОСИБИРСК— ТОМСК
поезд

ОТПРАВЛЯЕТСЯ ВОЗВРАЩАЕТСЯ
2 апреля 4 апреля
в 22-40. в 22.00.
Продажа путевок и справки — в облсовете по

туризму: Томск-50, пл. Ленина, 6, телефон
№2-45-33.

ношении.
Все это свидетельствует 

о том, что руководители 
предприятий, колхозов, сов
хозов и учреждений не вы
полняют решений облиспол
кома, неоднократно обязы
вающих их принять меры 
для улучшения противопо
жарного состояния объек
тов.

Важно активизировать 
деятельность добровольных 
пожарных дружин и пожар
но-технических комиссий, 
обратить особое внимание 
на соблюдение правил по
жарной безопасности в дет
ских, лечебных, культурно
зрелищных и других учреж
дениях, где бывает много 
людей.

Нам дорого все, что соз
дано трудом народа, и следу* 
ет принять все меры к тому, 
чтобы сохранить от огня на
родное добро.

В. ЩИГОЛЕВ, 
начальник отделения 
Государственного по
жарного надзора УВД  
Томского облисполкома.

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

Л ир» (две серии)—18-30, 21-10.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Солдат И ван Бровнин » — 

15. «Ц вето к  и кам ен ь»  — 17.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»
«Этю д ы  о ж енщ инах »  — 17,

19, 21,
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Под созвездием  Д евы » —

18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Господин Н икто» — 17-15,
19, 21.

П — 7 Т «
П ЯТН И Ц А , 26 марта 

ТОМ СК
17.00. Спектакль Московско

го музыкального театра для 
детей «Сестры». 19.00. Доку
ментальные фильмы «Рейс в 
море Дождей», «Здравствуй, 
лунный камень!» 19.30. Обще
ственно-политическая переда
ча. 19.50. «По вашим письмам». 
Концерт. 20 25. Встречи с ма
стерами театра. Народная ар
тистка СССР С. В. Гиацинтова. 
21.15. Новости. 21.30. Концерт.

М О С КВА
22.00. Новости. 22.05. От 

съезда к съезду. Год 1968-й. 
Многосерийный телевизионный 
документальный фильм. 22.55. 
Мультфильм. 23.15. Весна 
встречает гостей. 00.50. Пере
рыв. 02.00. Чемпионат мира по 
хоккею. Швеция — СССР. Пе
редача из Швейцарии.

МЕНЯЮ 3-комнатную 
квартиру в г. Сочи на 3-ком- 
натную квартиру в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск,
пер. Заводской, 8, кв. 7, те
лефон № 4-49-92, после 6 
часов вечера.

Городскому совету садо
водов требуется шофер I 
или II класса на сезонную 
работу на легковую автома
шину.

Обращаться: г. Томск,
пл. Революции, 2, тел. 
№ 2-49-16.

Новосибирская контора и 
магазин «Союзреактив»

ПРИСТУПИЛИ К СБОРУ 
ЗАЯВОК на химические ре
активы для лабораторных н 
технологических целей на 
1972 год.

Срок представления зая
вок в двух экземплярах до 
15 апреля 1971 года по ад
ресу: гор. Новосибирск, 74, 
уд. Гоголя, 219. Телефоны 
№№ 77-17-37 и 77-12-43.
___________ -_______ , _ .1% _

Томский университет объяв
ляет. что 16 апреля, в 14 часов 
30 минут, в аудитории 156 
главного корпуса университета, 
на заседании совета по при
суждению ученых степеней по 
химическим наукам состо
ится З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ 
на соискание ученой степени 
кандидата химических наук 
Г. А . Р е у то вы м  на тему: « В л и я 
ние строения субстр ата  и сре
ды на катал и ти ческо е  гидриро
вание некоторы х  нитросоеди
нений».

С диссертацией можно озна
комиться в научной библиоте
ке госунирерситета.

Ректорат, партком и об
щественные организации 
Томского университета вы
ражают глубокое соболез
нование доценту экономи
ческого факультета Броку 
Александру Артуровичу по 
поводу смерти его супруги

Б Р О К  " 1
Ксении  А лексеевн ы . g Ц

------------ --------- ---------- — U

Дети, внуки, братья изве
щают о смерти горячо 
любимой матери, бабушки, 
сестры

ТОМ ИЛОВОЙ
Вал ен ти н ы  Д м итриевны ,

последовавшей 21 марта в 
городе Новороссийске.

Коллектив редакции газе
ты «Красное знамя» с  гл у 
боким прискорбием изве
щает о смерти

ТОМ ИЛОВОЙ
Вал ен ти н ы  Д м итриевны ,

бывшего ответственного 
секретаря редакции, и вы
ражает сердечное соболез
нование семье покойной.

Коллектив детской боль
ницы Нг 3 г. Томска выраг 
жает глубокое соболезнова
ние по поводу смерти ста
рейшего массажиста полик
линики

Б Ы С Т РО ВО Й  
М арии Д м итриевны

Вынос тела 26 марта, в 
16 часов, из квартиры по
койной (г. Томск, ул. Три
фонова, 1).
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